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БЫТЬ ЛУЧШИМИ
Бригада Владимира Ряби

нина из лаборатории конт
рольно - измерительных при
боров и автоматики цеха 
двойного суперфосфата на 
Среднеуральском медепла
вильном заводе знаменита. 
Она — прошлогодний побе
дитель в социалистическом 
соревновании комсомоль- 
ско - молодежных коллекти
вов второй группы, не усту
пает первенства и нынче. В 
помещении, где размещается 
лаборатория, на видном ме
сте висят переходящий вым
пел и Почетная грамота, ко
торыми бригада награждена 
по итогам первого квартала 
этого года. Именно эта 
бригада, встав на трудовую 
вахту в честь 60-летия Ве
ликого Октября, выступила с 
почином: «Технологическим 
процессам — стопроцент
ный контроль».

Нареканий ’ на работу 
службы КИП и автоматики в 
цехе нет. С начала текуще
го года не было ни одного 
случая простоя технологи
ческого оборудования по 
ее вине. Члены бригады — 
люди грамотные, знают свое 
дело. Из девятнадцати чело
век двенадцать — ударни
ки коммунистического тру
да. Все имеют среднее обра
зование, пятеро закончили 
техникум, четверо занимают
ся в учебно-курсовом комби
нате.

Все это способствует то
му, что бригада качественно 
и в срок выполняет планово
предупредительные и капи
тальные ремонты. За пер
вый квартал нынешнего го
да ее работа оценена на «от
лично». А вот своими показа
телями во втором квартале 
киповцы недовольны:
«План выполняем, но впе
ред не двигаемся». И хотя 
причина в том. что заболели 
несколько членов бригады, 
никто не считает это своим 
оправданием. Преодолевать 
достигнутые рубежи, стре
миться к лучшему стало для 
них потребностью.

А отсюда интерес ребят 
ко всему новому, передово
му. Активно занимаются они 
освоением новой техники. 
Проведены подготовитель
ные работы по внедрению в 
реакционном отделении цеха 
газовоздушных калорифе
ров. Это будет одно из са
мых значительных внедре
ний. Поставлены плотноме
ры в отделении экстракции. 
Проверки показали. что 
часть имеющихся приборов 
устарела и не соответствует 
современным требованиям. 
Бригада установила контак
ты с лабораторией изотоп
ной техники в Свердловске 
и договорилась об изготовле
нии лучших приборов.

В стремлении к лучшему 
и истоки того, что все чле
ны бригады участвуют в ра
ционализаторской работе. В 
обязательствах этого коллек
тива записано: «Подать за 
год не менее сорока рацио
нализаторских предложе
ний». Сейчас на счету брига
ды двенадцать рационализа
торских предложений по 
улучшению работы конт
рольно-измерительных при
боров и автоматики.

— Творческое отноше
ние к труду — отличитель
ная особенность наших пар
ней и девчат. — рассказы
вает Владимир Рябинин. — 
А когда сам что-то изобрета
ешь, стараешься улучшить, 
тогда и работать интересно. 
И показатели в труде лучше. 
Вот поэтому-то мы и побеж
даем в соревновании своих 
основных соперников—ком- 
сомольско - моло д е ж и у ю 
бригаду Николая Пузанско- 
го из лаборатории КИП и ав
томатики сернокислотного 
цеха. У нас и рационализа
торов побольше и экономи
ческий эффект от внедрен
ных рацпредложений значи
тельнее.

Члены комсомольско-мо
лодежной бригады утвержда
ют, что пробудил интерес к 
работе, увлек их бригадир— 
молодой коммунист Влади-

хроника 
вахты

ЕСТЬ
ПОБЕДИТЕЛЬ!

На Свердловском заво
де радиоаппаратуры раз
работана новая форма социа
листического соревнования в 
честь 60-летия Великого Ок
тября. Суть ее: комсомольцы 
и молодежь вносят в летопись 
заводской комсомольской ор
ганизации интересные дела, 
посвященные славному юби
лею. В соревновании прини

мают участие четыре комсо
мольско-молодежные группы. 
Недавно победителем сорев
нования стал механический 
цех, ударный комсомольский 
отряд которого ездил на 
строительство НТМК и прини
мал участие в строительстве 
седьмого корпуса завода.

СЛОВУ ВЕРНЫ
Комсомольцы и молодежь 

сортопрокатного цеха завода 
имени А. К. Серова активно 
включились в движение «60- 
летию Великого Октября — 
60 ударных недель!» Изо 
дня в день молодые рабо
чие трудятся под таким де
визом: «Каждому рабочему

НАСЛЕДСТВО
МОЕ—ЗЕМЛЯ

Пятидесятые годы явились 
новым этапом в развитии 
сельскохозяйственного произ
водства нашей страны. По при
зыву Центрального Комитета 
партии и Совета Министров 
СССР тысячи юношей и деву
шек, механизаторов и специа
листов села поехали в Казах
стан, чтобы пробудить к жиз
ни «былинные просторы це
линных степей». Началось ос
воение земель, которые столе
тиями не знали, как колосится 
хлебный колос. Это была боль
шая Целина. Но примерно в 
это же время хлеборобы стра
ны приступили к покорению 
местных залежей.

Большая и трудоемкая рабо
та по расширению пахотных 
полей колхозов и совхозов бы
ла продолжена и в 1957 году, 
сороковом году Советской 
власти Уже к концу 1956 года 
в целом по стране было освое
но 36 миллионов гектаров це
линных и залежных земель. О 
значительном увеличении хлеб
ной нивы хозяйств говорит хо
тя бы такой факт. К началу 
1957 года в Свердловской обла
сти по сравнению с дореволю
ционными площадями размеры 
посевных земель выросли чуть 
ли не на 50 процентов, что ска
залось на создании новых кол

хозов и совхозов. В сороко
вом году Советской власти на 
Среднем Урале действовало 
более 200 хозяйств зернового, 
мясного и овоще-молочного на
правления.

Особенно характерным в 
этот период стало освоение за
лежных земель в «северных» 
районах. Так, одними из пер
вых в области мелиорацией 
стали заниматься туринские 
земледельцы. Уже к началу 
1957 года механизаторы Благо
вещенской машинно-трактор
ной станции передали в распо
ряжение тружеников хозяйств 
более 3000 гектаров залежей и 
ранее заболоченных участков. 
Здесь же был создан самый 
первый на Среднем Урале ком
сомольско-молодежный отряд 
мелиораторов, который возгла
вил Сергей Гэликон.

Увеличение пахотных земель 
позволило труженикам села 
значительно поднять урожай
ность зерновых и кормовых 
культур, наладить производ
ство «зеленых кормов», под
нять на более высокую ступень 
животноводство. Вот лишь два 
примера, красноречиво говоря
щих об этом.

В 1957 году доярки комсо
мольско-молодежного коллек
тива, созданного в колхозе име
ни Ленина Покровского райо-

на октябрьской 
поверке

Комсомольске - мо
лодежная бригада 
В. РЯБИНИНА со Сред
неуральского медепла
вильного завода.

За строкой 
проекта 
Конституции

водятся итоги областною соци
алистического соревнования.

Лучших результатов в рабо
те по организации отдыха тру
дящихся добились базы 
«Исеть» Свердловского отде
ления железной дороги, инсти
тута УралТЭП, пансионат 
«Аист» Высокогорского рудо- 
уп|>рвления, «Крутое» Ирбит
ского мотоциклетного завода, 
«Пластик» Свердловского за
вода пластмасс.

СЛУЖБА 
КОМСОМОЛЬ-
ЗНИХ
НОВОСТЕЙ

боцементных изделий В. Мака
ров и заместитель секретаря 
комсомольской организации 
совхоза «Знаменский» О. Брю
ханова.

♦ * *

ПЛЕНУМЫ
Состоялся пленум Сухолож

ского горкома ВЛКСМ с повеет 
кой «О работе комсомольских 
организаций комбината асбоце
ментных изделий и совхоза 
«Знаменский» по подготовке к 
60-летию Великой Октябрьской 
социалистической революции». 
С докладами-отчетами по этому 
вопросу выступили секретарь 
комитета ВЛКСМ комбината ас

В Нижнетуринском горкоме 
ВЛКСМ прошел пленум, кото
рый обсудил вопрос «О зада
чах городской комсомольской 
организации по предотвраще
нию правонарушений среди 
молодежи и дальнейшему 
улучшению коммунистического 
воспитания юношей и девушек 
в свете требований XXV съез
да КПСС и XVII съезда 
ВЛКСМ». С докладом выступил 
первый секретарь горкома 
ВЛКСМ Н. Волгин. В работе 
пленума принял участие вто

мир Рябинин. Он постоянно 
что-нибудь мастерит, пере
делывает, улучшает. По 
итогам прошлого года Вла
димир признан лучшим мо
лодым рационализатором за
вода, был в Москве на вы
ставке научно-технического 
творчества -молодежи нашей 
страны. '

Пример руководителя, ко
нечно же, многое значит для 
коллектива. Владимир ак
тивно участвует в жизни сво
ей комсомольской организа
ции, он член заводского ко
митета ВЛКСМ. И в его 
бригаде нет ни одного чело
века, кто бы не занимался 
общественной работой. Нап
ример. Владимир Ковнер — 
секретарь цеховой комао- 
мольской организации, Вла
димир Семенов — комсорг 
бригады. Петр Дульцев — 
профорг.

Все здесь активно участ
вуют в соцсоревновании, Га
лина Ершова. Владимир Ло- 
тоцкий, Татьяна Гадыльши- 
на уже записаны в специаль
ные мандаты победителей в 
соревновании за право под
писать Рапорт Ленинского 
комсомола ЦК КПСС в честь 
60-летия Великого Октября.

— Наша бригада образо
валась в 1975 году. Сейчас 
это сложившийся, дружный 
коллектив. — в голосе бри
гадира звучит гордость за 
своих товарищей. — Вот вче
ра всей бригадой выходили 
на субботник’, сеяли траву. 
Сейчас благоустраивается -за
водская территория. И мы 
не остаемся в стороне, помо
гаем сделать наше предприя
тие красивым.

Казалось бы, мелочь—се
яли траву. Но в том-то и де
ло, что во всем — в боль
шом и в малом — бригада 
Рябинина не стоит в сторо
не от дел заводского коллек
тива. Т. ЩЕРБАКОВА.

дню — высокопроизводи
тельный труд».

Комсомольцы верны свое
му слову. Норма их выра
ботки соста вляет 108—110 
процентов. Среди комсомоль
ско-молодежных бригад наи
больших успехов добивается 
молодежь вальцетокарного 

участка, руководит которым 
С. Поляков.

Почти каждую неделю на 
комсомольских летучках в 
цехе подводятся итоги сорев
нования за почетное звание 
«Лучший молодой рабочий 

по профессии». При подве
дении итогов на последней 
летучке лучшими признаны 
вальцовщик П. Шалагинов, 
слесарь С. Ситников, элек
трик А. Плохов.

/]// .ЭКСПЕДИЦИЯ

ДИАЛОГ 
ПОКОЛЕНИЙ

на, получили от каждой коро
вы в среднем по 2000 кило
граммов молока. Еще больших 
результатов добивались от
дельные животноводы. Скажем, 
Мария Козленко, бригадир до
ярок совхоза «Хромцоло» Бе
лоярского района, от каждой 
коровы за год получила по 
4940 килограммов молока.

Освоение целинных и залеж
ных земель приносило реаль
ные, весомые плоды. И это хо
рошо понимали участники по
корения местной Целины. Они 
передавали в наследство зем
ледельцам области новые зем
ли, веря, что это наследство 
будет приумножено, что ме
лиорированные поля сослужат 
людям добрую службу.

О том, как начиналось освое
ние целинных и залежных зе
мель в нашей области, как оно 
продолжается, какие дает ре
зультаты, и пойдет речь в се
годняшнем диалоге поколений, 
участниками которого стали 
директор совхоза «Горнощит- 
ский» Николай Петрович Ми
шарин и студент Свердловско
го сельскохозяйственного ин
ститута Василий Вандышев.
ЧИТАЙТЕ
ВТОРУЮ

СТРАНИЦУ О
рой секретарь горкома КПСС 
С. А. Добротин.* * *

Состоявшийся пленум Крас
ногорского райкома ВЛКСМ го
рода Каменска-Уральского об
судил вопрос «О ходе Ленинско
го зачета «Решения XXV съез
да КПСС — в жизнь!» в ком
сомольских организациях 
алюминиевого техникума и ме
дицинского училища». С до
кладами-отчетами выступили 
секретарь комитета ВЛКСМ 
алюминиевого техникума
Т. Елистратова и заместитель 
секретаря комитета ВЛКСМ 
медучилища Л. Бабкина. В ра
боте пленума приняла участие 
секретарь райкома КПСС 
А. А. Пашуто.

«Граждане СССР имеют пра
во на отдых. Это право обес
печивается... предоставлением 
ежегодных оплачиваемых от
пусков, дней еженедельного 
отдыха, а также расширением 
сети культурно-просветитель: 
ных и оздоровительных учреж
дений...», — говорится в 
статье 41 проекта Конституции 
СССР «Граждане СССР име
ют право на охрану здо
ровья», — это записано в 42 
статье проекта.

Мы знаем, какую величест
венную социальную программу, 
включающую заботу об отдыхе 
и здоровье народа, выдвинула 
партия на XXV съезде. Про
ект новой Конституции вновь и 
вновь подчеркивает эти неотъ
емлемые права советского че- 
лоч^ка. И сегодня хочется ос
тановиться на гом. как трудя
щиеся нашей области использу
ют свое право на отдых, на 
охрану здоровья, какие для 
этого создаются условия.

Так, на 1 января этого го
да Свердловский областной со
вет по управлению курортами 
профсоюзов имеет 2845 сана
торных коек и 4089 коек в до
мах отдыха. За пять лет 
(1970—1975 гг.). в здравницах 
совета обслужено 911 тысяч 
человек. На загородных базах 
ежегодно отдыхает более 500 
тысяч человек. За годы 9-й пя
тилетки открыты туристские 
базы «Северный Урал» в Кар
пинском районе и «Юность» в 
окрестностях Тавды.

Организовано четыре экс

ВСЕ ДЛЯ ОТДЫХА
курсионных бюро в Камен- 
ске-Уральском. Первоуральске, 
Камышлове и Алапаевске.

Постоянно уделяется боль
шое внимание развитию мате
риальной базы туризма. Наря
ду с вновь строящимися тур- 
базами за годы IX пятилетки 
проведены большие работы по 
расширению и благоустройст
ву существующих туристских 
баз. Построены такие объекты, 
как плавательный бассейн на 
турбазе «Хрустальная», клуб- 
столовая на Черданской тур
базе жилые корпуса и сбор
но-щитовые дома для разме
щения туристов на 1 165 кой
ко-мест. столовая и культпа- 
вильон на турбазе «Исеть», ка
фе на Верх Сысертской и Коу- 
ровской турбазах и целый ряд 
других объектов обществен
ного и культурно-бытового 
назначения. Проведены рабо
ты по капитальному ремонту 
и благоустройству туристских 
баз на сумму более миллиона 
рублей.

По состоянию на 1 января 
1977 года в области функцио
нировало 248 баз отдыха на 
17566 мест, в том числе баз 
круглогодичного действия — 
138 на 7548 мест.

При. облсовпрофе создана 
комиссия по работе баз от
дыха. С целью дальнейшего 
улучшения работы баз отдыха 
по обслуживанию трудящихся 
ежегодно проводится социали
стическое соревнование коллек
тивов этих баз. Президиумом 
облсовпрофа ежегодно под-

Например, на базе отдыха 
Свердловского отделения же
лезной дороги (где заведующим 
работает Н. П. Акатов), распо
ложенной на озере Исеть к 
летнему сезону сделан теку
щий ремонт всех жилых поме
щений. приобретен мягкий и 
жесткий инвентарь, израсхо
довано на эти цели более де
сяти тысяч рублей.

Эта база рассчитана на 130 
мест круглогодичного дейст
вия, комнаты на 2 — 3 челове
ка полностью обеспечены сов
ременной мебелью. Для отды
хающих имеются спортивные 
площадки: волейбольная. бас
кетбольная. для игры в . бад
минтон настольный теннис. 
Как в летний, так и зимний 
периоды на базе проводятся 
соревнования среди отдыхаю
щих на первенство отделения 
дороги, сдали нормы ГТО 
6 989 человек. В зимние кани
кулы на базе отдыхают и тре
нируются дети железнодорож
ников, для которых есть раз
личный спортинвентарь. Для 
массового катания и отдыха на 
базе имеется 100 лодок. Для 
отдыха детей — качели, песоч
ницы. грибки, детские книжки. 
По одно-, двух- и двенадца
тидневным путевкам в 1976 го
ду на базе поправили свое здо
ровье 12 750 человек.

Совет по управлению курор
тами профсоюзов добился не
плохих результатов в деле 
дальнейшего повышения каче
ства лечения больных на ку
рортах, в улучшении культур
но-бытового обслуживания от
дыхающих, благоустройстве и 
создании условий для отдыха

трудящихся. На курортах рас- в 
ширены лечебно-днагнос1иче- I 
ские кабинеты, приобретена и 1 
освоена новая медицинская ап- I 
паратура, внедрен ряд новых I 
более эффективных методик в 
для лечения и диагностики.

В общем комплексе лечения I 
шире стала использоваться ле- В 
чебная физкультура, климато- I 
лечение, В период подготовки I 
к летнему сезону коллектива- | 
мн санаториев и домов отдыха 
путем организации воскресни- I 
коз проведена значительная ! 
работа по благоустройству тер- I 
риторий.

В 1976 году принят в экс- i 
плуатацию ряд важных объек
тов: спальные корпуса на ку
рортах Нижние Серги и Руш, 
клуб-столовая в Доме отдыха 
«Сарана», теплотрасса в сана
тории «Руш», проведен капи
тальный ремонт главного кор
пуса в пансионате отдыха «Ас
бест». столовой и водогрязе
лечебницы на курорте «Курьи».

Считая своей главной зада
чей повышение качества обслу
живания и лечения трудящих
ся. в год 60-летия Советского 
государства областной совет 
профсоюзов и совет по управ
лению курортами направляют ! 
все усилия коллективов на вы- I 
волнение социалистических обя- | 
зательств юбилейного 1977 | 
гола. g

Наша задача — совершенст- I 
вовать качество медицинского и I 
культурно - массового обслу- I 
живания трудящихся, расши- I 
рить сеть здравниц для семей- I 
ного отдыха и совершенство- ■ 
вать организацию обслужива
ния в них. Повысить оздорови
тельно - профилактическую 
роль учреждений отдыха, улуч
шить спортивно-массовую ра
боту в них.

Все это направлено на то, 
чтобы уральцы как можно пол- - 
нее использовали свое право I 
на отдых.

в. пришвицин, 5 
инструктор I 

облсовпрофа. ®

ГОТОВИМСЯ
К ВСЕСОЮЗНОМУ 
КОМСОМОЛЬСКО- 
МОЛОДЕЖНОМУ 
СУББОТНИКУ

В ФОНД
ФЕСТИВАЛЯ

Начали подготовку к Все
союзному комсомольско-мо
лодежному субботнику моло
дые труженики колхоза име
ни Ленина, Байкаловского 
района. В хозяйстве создан 
штаб по проведению «крас
ной субботы», который раз
работал детальный план про
ведения мероприятий, наме
ченных на 25 июня. С планом 
ознакомлены все комсомоль
цы. молодые полеводы и жи
вотноводы. Так, механизато
ры будут заняты в день Все
союзного субботника на об
работке всходов на колхоз
ных полях. Животноводы бу
дут работать на фермах.

С инициативой выступил 
Комсомольске - молодежный 
коллектив Верхне-Иленской 
фермы. Доярки решили пос
ле рабочей смены занять’ся 
благоустройством животно
водческого городка.

Деньги, заработанные в 
день субботника, будут пере
числены в фонд предстояще
го фестиваля.

ТРУДОВОЙ 
ТУРНИР-77

...И асфальт кончился. Пы
лящий проселок привел к 
трассе, где должен был состо
яться зональный конкурс авто
водителей из системы «Рос- 
сельхозтехника». В принципе, 
трасса представляла собой 
все ту же проселочную доро
гу, каких немало в нашей об
ласти. Резкие повороты, кру
тые подъемы и спуски, глубо
кие колеи, которые даже в 
сухую погоду объезжают води
тели, глубокий брод и множе
ство других дорожных пре
град. Но были на трассе и та
кие трудности, с которыми 
могли справиться лишь шофе
ры самого высокого класса: 
нужно было проявить фили
гранное мастерство по фигур
ному вождению — пройти

ТАМ, ГДЕ КОНЧАЕТСЯ АСФАЛЬТ
«змейку» передним и задним 
ходом, тоннельные ворота, 
«пеньки», выехать на линию 
«стоп» так, чтобы после со
лидной скорости передние ко
леса машины «замерли» на 
середине вкопанной в землю 
плашки... Словом, нужно бы
ло мастерство и мастерство. 
Но, оговоримся сразу, ма
стерством таким водители, 
участники областного конкур
са, обладали. Оно было выяв
лено на первом и втором ту
рах соревнования, которые 
проводились накануне в авто
хозяйствах и автотранспортных 
предприятиях области. В тре
тьем, завершающем туре уча
ствовали лучшие из лучших, 
те, кто были достойными зва
ния «победитель конкурса».

И вот флаг соревнования 
взметнулся в жгучее июнь
ское небо; проведен техниче
ский осмотр «ЗИЛов»; первая 
машина, подняв при резком 
старте пыль, вышла на «круг», 
открывающий сложную трас
су...

Нужно сказать, что третий по 
счету зональный конкурс во
дителей, состоявшийся в Ара- 
миле, был организован област
ным объединением «Сельхоз
техника». В конкурсную комис
сию входили авторитетные 
представители предприятий 
этого объединения. Например, 
возглавил жюри начальник 
автотранспортного управления 
областного объединения «Сель
хозтехника» Г. Г. Гусманов. 
Его непосредственным помощ

ником был заместитель управ
ляющего по транспорту Исет- 
ским отделением «Сельхозтех
ника» В. А. Зырянов.

Как и в прошлые годы, со
ревнование проводилось по 
двум группам. Одну из них 
составили водители в возра
сте до 28 лет, имеющие не
большой стаж работы. Другая 
группа была составлена из 
опытных шоферов.

В «молодежной» группе обла
дателями первого, второго и 
третьего мест соответствен
но стали водители С. Митро
фанов (Камышловское спец- 
отделение «Сельхозтехника»), 
А. Итогов (Каменск-Уральский 
авторемонтный завод) и В. 
Захаров (Слободотуринское 
райобъединение «Сельхозтех

ника»). Во второй группе 
«пальмы первенства» распре
делились так. Первое место — 
за А. Гилевым, водителем Боль- 
шеистокского отделения
«Сельхозтехника». Второе и 
третье места присуждены Ю. 
Шелепову (Сысертское спец- 
отделение «Сельхозтехника») и 
В. Соколову, представителю 
Исетского отделения этого же 
объединения.

НА СНИМКАХ:1 техническое 
состояние машины А. ГИЛЕ
ВА, занявшего первое место по 
второй группе, проверяет су
дья В. В. Ломовцев; построение 
участников соревнования; 
брод — один из самых слож
ных участков трассы.

Снимки Л. ДЫМОВА.

19 ИЮНЯ — ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ

ТКАЧИХА
— Хорошо мне здесь. А 

главное — работа у меня 
очень интересная. Выбери я 
другую профессию, то, на
верное, была бы самым не
счастливым человеком. Да и 
с девчатами по цеху мы все, 
как сестры, единой семьей 
живем.

Я подумал: никогда бы 
мне не слышать — да и 
любому другому — от Кати 
Цепелевой этих слов, не 
испытай она в своей работе 
радости, не найди то, что де
лает человека счастливым, 
даже — талантливым.

...Ткацкий станок «попы
хивает», словно мощный 
компрессор. Как по стру
нам, носится туда и обрат
но челнок. Движения ткачи
хи легки, уверенны. Все де

лается с точностью часово
го механизма... Вот из та
ких ниточек и «рождаются» 
паласы, ширина которых 
два метра 30 сантиметров, 
длина — до шести метров. 
И выполнить все это надо 
так, чтоб «вещь играла». 
(Иную оценку своей работе 
Катя не признает). Еще на
до иметь хороший вкус, что
бы подобрать рисунок. Тут 
ткачиха становится художни
цей...

Молниеносное движение 
руки, и Катя останавливает 
станок: обрыв. Так же бы
стро устраняет его, и вот 
станок снова в действии. 
Снова, точно струны, играют 
под челноком нити. Работа 
продолжается.

— За день вырабатываю

до восьми метров, а иногда 
и больше. Особое внимание 
уделяю качеству, — рас
сказывает Цепелева. — Ведь 
приятно, когда труд твой 
людям радость приносит.

...В ковровый цех фабри
ки бытового обслуживания 
Катя Цепелева пришла че
тыре года назад. Нет, она не 
мечтала быть ткачихой. Слу
чилось это необычно. Полу
чив аттестат зрелости, Катя 
подала документы в Сверд
ловский техникум советской 
торговли. Но, увы, в аудито
рию техникума ей так и не 
удалось шагнуть: не сдала 
экзамены. Горько и печаль
но было на душе. Как быть 
дальше? Что делать?

— Не расстраивайся. Ка
тя, приходи-ка лучше к нам 
в цех. Хочешь ткачихой 
стать? — успокаивала ее 
подруга Наташа Медведева.

— Стану, если это толь
ко интересно, — без лишних 
раздумий согласилась Катя.

Назавтра она действи

тельно появилась в цехе. На
таша стала объяснять ей 
«азы», рассказывать о пер
спективах производства, о 
той радости, которую они да
рят людям.

— И правда — интерес
но! — сказала Катя.

— Только вначале нелег
ко будет, — добавила На
таша.

— Лишь бы интересно, а с 
«нелегко» — справлюсь.

II справилась. Конечно, 
не без помощи подруг. По
том—курсы повышения ква
лификации. Появилась сно
ровка, пришел опыт. Избра
ли Катю членом местного 
комитета и цехового комсо
мольского бюро.

— Катя есть Катя, — 
так начала свой рассказ о 
Цепелевой технолог произ
водства Лидия Попова. — 
Без нее ни одно мероприятие 
не обходится, умеет она 
«зажигать» людей чем-то ин
тересным. Все мы ее 
очень уважаем.

Отношения между людь
ми, работающими под одной 
крышей, складываются из 
многих каждодневных «де
талей»: взгляда, жеста, на
строения — как тут объяс
нить? Понимание друг друга 
с полуслова, доброта, чут
кость, трудолюбие — всегда 
вызывают ответное уваже
ние и признательность.

И вот оно — особо па
мятное цеховое комсомоль
ское собрание, посвященное 
выдвижению кандидата в 
депутаты городского Совета. 
Подруги по работе едино
душно называют имя Кати 
Цепелевой.

— Достойна...
— Доверие оправдает!
— Верим в нее! — гово

рили выступавшие.
А Катя тихо сидела и не 

верила, что это речь идет 
именно о ней, рядовой тка
чихе.

Е. ГЕНКИН.
Сухой Лог.
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ДИАЛОГ 
ПОКОЛЕНИЙ НАСЛЕДСТВО МОЕ-ЗЕМЛЯ

НАЧАЛОМ трудовой биографии Николая Петровича МИШАРИНА, директора совхоза 
«Горнощитский», кавалера ордена Трудового Красного Знамени, стал 1954 год, когда 
после окончания Свердловского сельскохозяйственного института в должности главно

го агронома он приехал в Благовещенскую МТС, расположенную в Туринском районе. Механи
заторы машинно-тракторной станции тогда только приступали к освоению местных целин
ных земель. Работ предстояло выполнить много. Нужно было осушить болота в пойм« реки 
Туры, заболоченные места, прилегающие к притонам реки Сусатки, провести раскорчевку 
вырубленных лесов. За два года благовещенские мелиораторы освоили более 2000 гекта
ров залежных земель. Именно за организацию этих работ Николай Петрович был награжден 
в 1955 году медалью «За освоение целинных и залежных земель». Позднее его назначили 
директором совхоза «Горнощитский». Угодий, которые использовали в хозяйстве, было не
много. Свою деятельность молодой руководитель начал с того, что заключил с Горнощит- 
сной передвижной механизированной колонной договор об освоении неиспользованных пло
щадей. С тех пор прошло немало лет. Сотни гектаров прибавились к совхозной ниве. 

Благодаря мелиорированным землям значительно увеличились урожаи зерновых культур и 
овощей. Но и по сегодняшний день одной из главных забот директора осталась забота о 
расширении посевных площадей, о мелиоративном строительстве. Это. считает Николай 
Петрович, важнейший путь увеличения урожайности, успешного выполнения производствен
ных заданий.

Много добрых дел на счету кавалера ордена Трудового Красного Знамени Н. П. Мишарина. 
А вот у Василия ВАНДЫШЕВА, студента Свердловского сельхозинститута, трудовая дея
тельность еще только начинается. Закончил Зайковскую среднюю шнолу в Ирбитском райо
не. Получил права тракториста. Некоторое время водил машину по хлебной ниве Ирбитского 
совхоза-техникума. Как стипендиат хозяйства был направлен в институт. Учится на инжене
ра механика. Готовится в нынешнем году в составе студенческого строительного отряда 
«Механизатор» принять участие в уборке урожая.

новые поля радовали земле
дельцев добрыми урожаями. 
Более 2000 гектаров таких 
полей дали мы туринским 
хозяйствам.

В. ВАНДЫШЕВ: Дей-

Трудно сопоставить, сравнить 
которая роднит их, сближает.
скому труду. Именно об 
тателей.

жизненный опыт двух этих людей. Но есть в них 
Эта черта

этом пойдет речь
... ...... черта,

— любовь к земле, преданность селу, крестьян- 
в беседе, которую мы предлагаем вниманию чи-

Н. П. МИШАРИН: — На
чало пятидесятых годов. От
лично запомнилось мне это 
время. Да и ты, Василий, 
знаешь о нем, конечно. В эти 
годы началось освоение це
лины в Казахстане. Слово 
«Казахстан» нс сходило с 
языка выпускников нашего 

института. С нетерпением 
мы ждали выпускного вече
ра. Каждый из нас верил в 
то, что получит направление 
не куда-нибудь, а именно в 
Казахстан, туда, где шла не
виданная по своему размаху 
работа, осваивались громад
нейшие участки земель, ко
торые должны были прине
сти людям пользу. Но, KÔ-

нечно, не всем 
стать такими 
ми. Помню, с

суждено было 
счастливчика- 
какой доброй

завистью провожали мы на
целину Льва Николаева,
Леонида Добрынина, Миха
ила Пака, с каким нетерпе
нием ждали от них весточек. 
А они, как правило; были ко
роткими. «Высадились в сте
пи. Ни одного деревца на 
сотни верст. До ближайшего 
хозяйства чуть ли не весь 
день добирались на везде
ходе...» Но завидовали мы 
своим товарищам недолго. 
Поняли, что немало предсто
ит сделать и на местной це
лине.

В. ВАНДЫШЕВ: Но

размеры-то, Николай Петро
вич, признайтесь, не те. 
Помните весточки ваших 
однокурсников?

Н. П. МИШАРИН: — Раз
меры не те. Это точно. Одна
ко и здесь, на Среднем Ура
ле, резервов для расширения 
пахотных земель было пре
достаточно. Вот смотри. 
Первые два года после ин
ститута я работал в Турин
ском районе. Сейчас там ча
стенько попадаются болота. 
А в то время, двадцать с 
лишним лет назад, их было 
и того больше. Нам пред
стояло «вырвать» у приро
ды заболоченные участки, 
вдохнуть в них жизнь, чтобы

ствительно, цифра убеди
тельная. В нашем совхозе- 
техникуме. где я работал до 
поступления в институт, то
же ведутся мелиоративные 
работы. Приходилось мне и 
самому заниматься такими 
работами. Сейчас мелиора
ция поставлена на* хорошую 
техническую основу. Столь
ко машин, специально пред
назначенных для этого. Да и 
технология применяется сов
ременная. А в каких услови
ях работали мелиораторы 
пятидесятых годов? Видимо, 
нелегко приходилось...

Н. П. МИШАРИН: — Да, 
условия были трудные. Для 
сравнения приведу такой 
пример. Если сейчас только 
в одном совхозе «Горнощит
ский» насчитывается более 
100 тракторов, а среди них 
есть и такие гиганты, как 
«К-700», то в 1954 году да
же во всей районной машин
но-тракторной станции их и 
40 не набиралось. Не хвата
ло техники. Не хватало и 
оборудования для мелиора-

Так вот. Условия там были 
примерно такими же, как у 
нас, покорителей местных 
залежных земель. И энту
зиазм был такой же. Каж
дый целинник понимал, что 
от его труда зависит, на
сколько быстро новые земли 
окупят себя.

В. ВАНДЫШЕВ:— И они 
окупили себя. Далеко ходить 
за примерами не приходится. 
Возьмем культурные паст-

бища первого отделения Ир
битского совхоза-техникума. 
Это земли мелиорированные. 
И каждый гектар такой зем
ли дает кормов в три с лиш- 
•ним раза больше, чем обыч
ные луга. Хотелось бы услы
шать, Николай Петрович, о 
том, как проводится мелио
ративная работа в вашем хо
зяйстве. На одной из’ лекций

ду с каждого гектара новых 
площадей мы получили по 
42 центнера зерна, по 233 
центнера картофеля, чуть ли 
не по 500 центнеров кормо
вых культур. Ну, а когда 
создана хорошая кормовая 
база, то и за животноводство 
можно быть спокойным. В 
настоящее время годовой на
дой на каждую корову со
ставляет в совхозе «Гдрно- 
щитский» 4102 килограмма 
молока.

В. ВАНДЫШЕВ: — Стаж 
работы в полеводстве у меня 
пока небольшой. Похвалить
ся, как говорят, в данном 
случае нечем. Но мне все- 
таки приводилось убирать

ТРОИТЕЛЬСТВО универ
сально-белочного стана 
НТМК объединило судь

бы тысяч людей. Здесь рож
дается дружба, здесь рожда
ются рекорды. На стройке ра
ботают признанные мастера и 
новички, еще вчера не 
знакомые со строительным де
лом. Многие из них были даже
поначалу просто 

перед грандиозной 
металлургического 
гиганта.

В начале года 
строительство,

растеряны 
панорамой 
комбината-

пришли на 
призванные

нам говорили, что у вас 
коплен богатый опыт.

па-

тивных работ, 
мне некоторое 
лось работать

Позднее 
время дове- 

и на каэах-
стапской целине. Были мы 
откомандированы с главным 
инженером Петром Иванови
чем Дуваловым в Казахстан.

Н. П. МИШАРИН: — На
чать, видимо, надо с того, 
что уже сделано. За послед
ние годы мы осушили более 
100 гектаров Каменского бо
лота, около 160 — Арампль- 
ского, .400 гектаров — Шк
ловского болота. А если го
ворить другими словами, то 
получится такая картина. В 
нашем совхозе сейчас 4700 
гектаров сельскохозяйствен
ных угодий. Так вот, добрую

урожай и зерновых, и Дру
гих культур с мелиорирован
ных полей. Какие это были 
отличные урожаи! Душа ра
довалась. И я не раз ловил 
себя на мысли о тех, кто 
подарил эти земли нам, ме
ханизаторам, кто был в пер
вых рядах покорителей мест
ной целины. Доброе дело 
сделали они, да и сейчас де
лают. Хочется от всего серд
ца сказать им спасибо от тех, 
кто сейчас работает на ме
лиорированных полях, кому 
предстоит на них трудиться.

комсомольским набором, Ана
толий Дербачев и Дмитрий 
Стычинский со своими товари
щами. Теперь их называют 
«старожилами» стройки. Ребя
та не долго ходили в помощ
никах. Они сами возглавили 
сейчас крепкие коллективы, 
которым поручают очень от
ветственные работы. Между 
этими двумя комсомольско- 
молодежными бригадами идет 
горячий трудовой спор за луч
шие результаты работы, каче
ственные и количественные 
показатели.

глааляемая Станиславом Сы
роединым. План она выполня
ет на 145—160 процентов.

Как монтируют и что монти
руют? Эти вопросы на повест
ке дня комсомольского штаба 
комплекса. Ведь графики мон
тажа часто срываются, в ос
новном из-за отсутствия обо
рудования. Сроки поставки 
оборудования сейчас постав
лены под контроль. Однако 
недополучение, например, в 

середине мая составило ров
но половину запланированно
го: это недостающие 230 тонн 
профнастила с Челябинского 
завода профнастила, 40 000 
метров телефонного кабеля с 
Куйбышевского завода кабе-

лей связи, 
логического
Уральского завода 
машиностроения.

Не «само собой» 
и взаимопонимание

5987 тонн техно
оборудования с

тяжелого

пришло 
с забай-

кальским заводом, поставляю
щим кран-балки, Карагандин
ским рудоремонтным, при
славшим 307 навесных шка
фов из 379, поставка которых 
запланирована была на третий

UA furûl/f"ОБЪЕКТАХ

СТРОИТЕЛЬСТВА И РЕКОНСТРУКЦИИ

УНИВЕРСАЛЬНО-БАЛОЧНЫЙ СТАН НТМК

Земля это наше наслед-

половину из 
лиорировали.

них мы ме- 
Продолжая

свою мысль, скажу о пользе 
мелиорации. В прошлом го-

ство. И мы постараемся при
умножить его. В этом, Ни
колай Петрович, вы можете 
быть уверены.

Беседу записал 
Д. НИКОЛАЕВ.

I РОЖДАЮТСЯ
I РЕКОРДЫ
1 — За четыре месяца, — го- квартал. С<За четыре месяца,

ворит начальник комсомоль
ского штаба стройки Анатолий
Зиновьев,

го- квартал. Согласно положению

комсомольские

о социалистическом соревно
вании среди комсомольских 
штабов заводов-поставщиков

КОМСОМОЛЬСКАЯ ПОЛИТУЧЕБА

Думаем 
о будущем
В системе комсомольской 

политической учебы сверд
ловского объединения «Урал- 
»нергоцветмет» уже два года 
успешно идут занятия в круж
ке по изучению основ право
вых знаний.

С первых дней работа круж
ка была спланирована так, что 
сл/шатели кружка становились 
активными борцами с таким 
явлением, как пьянство, нару
шения трудовой дисциплины, а 
также с тем, что мешает на
шему объединению эффектив
но и качественно выполнять 
плановые задания.

Руководителем правового 
кружка стал коммунист Е. И. 
Михалевский — заместитель 
председателя профкома объе
динения, юрист по образова
нию,

В кружке второй год зани
маются 23 человека. Многие 
из них — комсомольские и 
профсоюзные активисты, чле
ны дружины и постов народно
го контроля. Занятия кружка 
проводятся’дважды в месяц и 
сочетают Ленинские уроки с 
изучением основ права, раз
боры и собеседования чере
дуются с составлением рефе
ратов. Слушатели кружка ре
гулярно принимают участие в 
решении правовых вопросов, 
которые возникают в деятель
ности объединения, обсужда
ют фильмы, выступления в 
печати. .

Так, при изучении темы 
«Основы правового положения 
граждан в СССР» одновремен
но обсуждались приемы и ме
тоды идеологических дивер

сий капиталистических госу
дарств против СССР под фла
гом борьбы за права человека, 
их классовая сущность. Одно
временно приводились авто
биографические справки та
ких «борцов», как литератур
ный власовец Солженицын, 
отщепенец Сахаров, идеолог 
империализма помощник пре
зидента США Бжезинский и 
другие.

При разборе темы о борьбе

СССР за мир во всем мире, 
в частности, анализировались 
причины провала миссии гос
секретаря США Вэнса в Моск
ву и неприемлемость для 
СССР конкретных предложе
ний США по разоружению, 
рекламируемых ими как самые 
справедливые.

Для углубления и проверки 
знаний слушатели писали ре
фераты на такие темы, как 
«Почему коммунисты борются 
за мир», «Что обозначает сло
во «коммунист», «В чем прин
ципиальное отличие прокурату
ры СССР от других государст
венных и общественных орга
нов, призванных следить за 
соблюдением действующего 
законодательства» и др. Гото
вили их индивидуально или же 
группами — по два-три чело
века. В ходе обсуждения ре
фератов и решения правовых 
задач у слушателей вырабаты
валось умение их защищать. 
Проводятся разборы и собе
седования.

Активными слушателями 
кружка являются; Сергей Ко
ноненко, Евгений Помыткин, 
Владимир Коркунов, Антонина 
Рушицкая, Татьяна Мальцева. 
Они добросовестно готовятся 
к занятиям, принимают актив
ное участие в обсуждении те
мы, а полученные знания ис
пользуют в общественной ра
боте, пропагандируют их сре
ди своих сверстников. Нор
мальная и плодотворная рабо
та кружка была бы немыслима 
без активного участия старо
сты кружка Евгения Кар
наухова.

Безусловно, в работе наше
го кружка, а также и в про
грамме обучения много еще 
пробелов и упущений. К сожа
лению, в городе и области на
коплен пока еще небольшой 
опыт работы этого кружка. 
Поэтому приходится «на хо
ду» что-то изменять, вносить 
коррективы. Иногда и слуша
тели кружка помогают внести 
важные поправки. Чувствуем 
поддержку и со стороны пар

тийной и комсомольской орга
низаций.

Сейчас в кружке прошли 
последние занятия. В самом 
конце слушателям было пред
ложено две темы, разработка 
которых носила прикладной 
характер: «Необходимые пра
вовые и морально-этические 
меры борьбы в объединении 
«Уралэнергоцветмет», направ
ленные на полное искоренение 
фактов пьянства среди сотруд
ников объединения», «Право
вые и общественные меры 
борьбы с нарушителями тру
довой дисциплины в объеди
нении «Уралэнергоцветмет». 
Обсуждение и оценка рефера
тов были закончены до 20 мая. 
Обстоятельные рефераты на
писали Е. Карнаухов, Е. Флега- 
нов, Т. Мальцева и другие. В 
них приводятся диаграммы и 
выкладки, а также конкретные 
меры и предложения, подни
мающие личную ответствен
ность каждого за честь кол
лектива.

В объединении «Уралэнерго
цветмет» в 1974 году был за
регистрирован 61 нарушитель, 
в 1975 году — 51 человек, в 
1976 году — 31. Если в первом 
квартале 1976 года число дней 
прогулов составило 225, то со
ответственно в первом кварта
ле 1977 года оно уменьшилось 
до 122 дней. Е. Карнаухов в 
результате анализа пришел к 
выводу, что еще в текущем 
году объединение может стать 
коллективом, которому чужды 
правонарушения, и предложил 
конкретные пути их полного 
искоренения. Он критикует 
упущения и либерализм, по
рой допускаемые администра
цией и общественностью объе
динения «Уралэнергоцветмет».

Выводы, сделанные в рефе
ратах членов кружка, будут 
предметом обсуждения на 
партбюро и в общественных 
организациях объединения 
«Уралэнергоцветмет». Лучшие 
предложения будут внедрены 
в практику работы.

Закончился учебный год в 
системе политпросвещения, но- 
уже теперь мы думаем о бу
дущей работе — как постро
ить учебу в новом кружке по 
основам правовых знаний. Ес
тественно, большое место от
водим и обсуждению проекта 
новой Конституции СССР.

О. ЩЕГЛОВ, 
старший инженер 

объединения «Урал
энергоцветмет».

МОСКВА. Автомобильное производственное объединение «Автомоснвич» — одно из веду
щих предприятий этой отрасли промышленности.

Автоматизированная система управления, созданная в объединении «Автомосквич» на 
его головном предприятии АЗЛК, позволяет решать вопросы управления контролем ка
чества сборни автомобилей.

НА СНИМКЕ: пост ОТН обойного отделения сборочного конвейера. Контролер ОТК Фаина 
Михеева вводит в ЭВМ информацию о дефектах. ЭВМ, обработав ее, сам« выявит виновни
ков брака и пошлет им сообщение о дефекте.Таким образом, ЭВМ способствует улучшению 
качества сборки автомобилей, своевременно информирует руководство о технических при
чинах, также о виновниках брака. Снимок Р. Денисова. Фотохроника ТАСС.

ИЗ ПОЧТЫ СТРАНИЦЫ «ЗАКОН ЕСТЬ ЗАКОН»

Под стук
-Разные характеры у провод

ников — T. Н. Стародубцевой и 
ее подруг по бригаде В. Жуйко
вой, сестер Федоровых, В. Г. 
«Захаровой, М. И. Фоменко — 
но «объединяет» их одно: они 
совершили преступление.

...Поездная бригада, которую 
возглавлял Николай Степано
вич Стародубцев, сопровожда
ла эшелон призывников от 
Свердловска до Владивостока. 
Путь немалый. Вот т}гт-то и 
пришла «идея*... Бригада на 
всем пути следования поезда 
закупает водку в ближайших 
гастрономах по 3 рубля 62 ко
пейки. А дальше... Дальше пе
репродает призывникам'по 5— 
7 и даже 10- 12 рублей за бу
тылку. Все просто... Бригада 
проводников вытягивала День* 
ги самым бесстыдным обра
зом у ребят, едущих служить 
в армию.

Ярно вырисовывается непри
глядный образ супругов Старо
дубцевых и их пособницы Жуй
ковой. Под угрозой наказания

колес...
и увольнения они заставили 
двадцатилетнюю Захарову пе
репродать 50 бутылок водки. 
Под угрозой были вовлечены 
в преступную операцию так
же и другие члены бригады.

Когда шло следствие, в ре
зерв проводников пришла дочь 
Стародубцевых — студентка 
мединститута Татьяна Кулага. 
Она упрашивала свидетелей 
отказаться от своих показаний, 
обещая, что отец... упадет пе
ред ними на колени. Ведь Ста
родубцев. по словам дочери, 
не какой-нибудь неисправи
мый преступник, и ему нужно 
только помочь вновь стать че- 
’ловеком.

Да. человеком стать никогда 
не поздно. Но завоевать дове
рие труднее, чем потерять...

Когда о происшедшем узна
ли в Свердловском резерве 
проводников, то решили... осо
бо не шуметь.

Причем случай это не един
ственный. Ранее уже неодно
кратно были случаи преступ

ных махинаций работников 
Свердловского резерва ПРО
ВОДНИКОВ. Пример тому 
В. Д. Габехадзе. совершивший 
хищение и занимавшийся спе
куляцией. Из линейного отдела 
милиции станции Свердловск 
направили представление • на
чальнику резерва проводников 
Н. В. Гречишкйну. Но до сих 
пор в милицию не сообщили, 
какие же меры приняты.

Настораживает нездоровая 
атмосфера, существующая в 
коллективе резерва проводни
ков. Совсем не случайно вея 
бригада Стародубцева участво
вала в спекуляции водкой, и 
никто не остановил зарвавших
ся хапуг. Но нот что порази
тельно: руководители общест
венных организаций резерва 
проводников мгновенно «среа
гировали»: направили заявле
ние о взятии на поруки брига
ды Стародубцева. Тем самым 
еще раз доказав, что в коллек
тиве до сих пор не дана прин
ципиальная оценка случивше
муся.

В. РУССКИХ, 
инструктор Областного

УВД.

отряды уложили 2400 квадрат
ных метров кровли, освоили 
75 тысяч рублей. Размах рабо
ты огромен, в перспективе им 
предстоит трудиться на маш- 
зале № 3, становом пролете, 
участке балкоотделки. Здесь 
надо освоить еще 170 тысяч 
рублей.

— В комсомольских отря
дах, — продолжает Анато
лий, — родилась инициатива: 
самым способным, нужным 
стройке ребятам остаться на 
объекте до 25 декабря, дня 
пуска стана в эксплуатацию. 

Сегодня инициативу энтузиа
стов поддержали 34 комсо
мольца.

...Комсомольский штаб 
стройки — место возбужден
ных переговоров, встреч во
жаков комсомольских отря
дов. Тут идет обмен мнениями, 
сюда поступает и отсюда раз
носится информация, здесь, 
можно сказать, школа передо
вого опыта «на ходу».

За 4 месяца на стройке ос
воено 14 миллионов 521 тыся
ча рублей капиталовложений...

Что значат эти подытожен
ные миллионы? Это сданные 
под монтаж фундаменты двух 
методических печей,* рабочей 
клети «1300», это заканчиваю
щееся строительство фунда
ментов под оборудование всей 
прокатной линии.

28 апреля начался монтаж 
оборудования. Комсомольцы 
строительного управления 
«Промстрой» передали эста

фету комсомольской гарантии 
качества бригаде монтажников 
А. Павлочева из пусконала
дочного управления треста 
«Востокметаллур г м о н т а ж». 
Фронт работ открыт и коллек
тиву «Уралстальконструкции». 
На машзале № 2 заканчивает 
покраску металлоконструк
ций — ферм и колонн — ком
сомольско-молодежная брига
да А. Чезганова. Дела у них 
идут хорошо. Сложнее на тре
тьем машзале — 1200 тонн ме
таллоконструкций и тысячу ку
бометров сборного железобе
тона предстоит установить да
леко не прогрессивным спосо
бом, ни одного мостового кра
на и кран-балки необходимой 
грузоподъемности нет. Надеж
да на гусеничные краны. Два 
из них работают круглые сут
ки...

Работы по монтажу электро- 
кабельных разводок Ведет 
лучшая комсомольско-моло- 

дежная бригада из управления 
«Уралэлектромонтажа», воз-

по этим адресам высланы по
четные дипломы. Среди пред
приятий и организаций постав
щиков строительных материа
лов комсомольский штаб 
стройки и штаб «Комсомоль
ского прожектора» отметил 
трест «Ураласбест» за досроч
ную поставку 6000 квадратных 
метров мозаичной плитки, от
мечена также хорошая работа 
треста «Уралнеруд».

Ответственность за срочную 
работу хорошо понимают мо
лодые строители. Словно эста
фету, передают друг другу 
свой горячий Энтузиазм, волю 
к победе в социалистическом 
соревновании за право подпи
сать Рапорт Ленинского ком
сомола Центральному Комите
ту КПСС в честь 60-летия Ве
ликого Октября все новые и 
новые отряды. В соревнование 
сейчас включились северо- 
уральцы и тавдинцы, комсо
мольцы Ревды и Кировграда, 
бойцы отрядов из Алапаевска 
и Красноуральска.

Основные силы новой сме
ны стройотрядовцев направ
лены на возведение машзала 
№ 2. Ребята помогли сдать 
один из участков под монтаж 
электротехнического оборудо
вания точно в срок. И там, где 
вчера едва можно было про
тиснуться между деревянными 
заборчиками опалубки, сегод
ня ровная, гладкая плитка на 
десятки квадратных метров.

Надежда Шитова, Людмила 
Касаткина, рабочие с Тавдин- 
ского фанерного комбината, 
здесь на стройке чувствуют 
себя необходимыми людьми, 
В строителей «превратились» и 
продавец Нина Ермолина, ла
борантка гидролизного заво

да Надежда Болотова, элек
трослесарь Наташа Сакеева и 
другие тавдинцы.

Североуральцы заверяют, 
что им повезло несколько 
больше. Бойцы отряда влились 
в знаменитую комплексную 
бригаду т. Звонарева, еще так 
недавно «гремевшую» на 
строительстве Т-1 Северского 
трубного завода. И бригадир 
доволен ребятами. Ведь среди 
них есть квалифицированные 
сварщики, как Владимир Чер
вяков и Владимир Зинюткин, 
Надежда Кобелева и Петр 
Яковлев. Здесь целое звено 
плотников: Николай Пивень, 
Евгений Ерохин. И вообще, 
ребята очень ответственно от
носятся к делу.

Л. АФАНАСЬЕВА, 
наш. внешт. корр.

Впервые встретились 
мы с ним в день, 

когда в общежитии прово
дился субботник по убор
ке территории. В сапо
гах и наполовину расстег
нутой штормовке, он ничем 
не выделялся из группы ре
бят, работавших вместе с 
ним.

Под словом «воспита
тель» или «наставник» мы 
чаще всего представляем че
ловека солидного возраста, 
в какой-то степени умудрен
ного жизненным опытом, 
обладающего определенным 
педагогическим мастерством, 
способным в любых услови
ях разжечь уголек тихой 
будничной жизни и повлиять 
на судьбы и характеры сво
их подопечных. А этот — 
напротив. Молодой нежена
тый парень, комсомолец, 
сам живет в том же обще
житии.

Образование у Володи Лу
коянова — среднее специ
альное. До этого он работал 
преподавателем физкульту
ры в школе, а затем инст
руктором по туризму на тур
базе «Хрустальная». Сама 
специфика работы с людьми 
всегда приносила ему ра
дость, но не всегда он ис
пытывал удовлетворение. 
Ему хотелось вести работу 
с постоянным коллективом, 
тренироваться, работать над 
повышением спортивного ма
стерства своих подопечных. 
Быть может, поэтому и пе
решел В. Лукоянов рабо
тать* а общежитие.

ДРУГ детства Володи 
Анатолий Гига, сле- 

сарь-ремонтник цеха № 9, 
организовал на базе общежи
тия заводскую туристскую 
секцию. Он и перетянул Во
лодю на работу в общежи
тие, чтобы тот, работая вос
питателем, мог активно за
ниматься спортивной рабо
той. Сейчас туристская 
секция завоевала популяр
ность у молодых рабочих 
Свердловского инс/румен- 
тального завода.

— Мы часто совершаем 
походы по маршрутам вы
ходного дня. — говорит 
Володя. — В марте ходили 
на северный Урал на Кон- 
жаковский Камень. А сей
час переходим на водный 
спорт, изучаем технику вод
ного туризма.

Живя в общежитии, Во
лодя на себе изучил все его 
проблемы и с интересом 
взялся за работу.

—- Я работаю воспитате
лем с осени, — рассказыва
ет Володя, — начинать, ко
нечно же, было трудно. Ио 
первое время работы оста
вило приятные воспомина
ния. И мне самому и ребя
там было интересно. Мы из
брали новый бытсовет, ре
бята подобрались что надо! 
Работа шла с огоньком, со
бирались в любое свободное 
время.

Составили план работы, 
распределили обязанности. 
Когда же начали проводить 
запланированные мероприя
тия, то столкнулись с рядом

ВОСПИТЫВАТЬ
ОБЩЕЖИТИЕ — ТВОЙ ДОМ

проблем, главная из кото
рых — инертность, пассив
ность самих ребят, которые 
не хотят приложить мини
мум стараний к тому, чтобы 
сделать свой отдых более ин
тересным и полезным.

В рабочем общежитии 
Свердловского инструмен
тального завода проживает 
около четырехсот человек.

, Подавляющее большинст
во — несемейная моло
дежь в возрасте до 30 лет.

Как и десятки других 
рабочих и студенческих об
щежитий, это живет, своей 
хлопотливой жизнью — со 
своими активистами и — с 
нарушителями порядка.

Почему ребята не включа
ются в общественную рабо
ту, почему одни из них 
готовят вечера отдыха и 
принимают в них самое ак
тивное участие, а других в 
это время не вытащишь из 
комнаты в красный уголок? 
Как заинтересовать их?

— Вначале мы пытались 
привлечь к составлению пла
на мероприятий всех ре
бят, — рассказывает Воло
дя. — Вывесили на доске 
примерный список возмож
ных лекций, встреч, вече
ров. и попросили ребят отме
тить то, что им больше все
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го понравится, что их прив
лечет. Выбирай по душе!

На основе этого списка 
составили позже план рабо
ты. Когда же Стали прово
дить эти беседы или вечера, 
то оказалось, что ребята на 
них не идут. В красном 
уголке собираются, как пра
вило, 10—15 человек. Про
водили мы вечера отдыха в 
праздничные дни, готовили 
новогодний бал. А резуль
тат тот же, правда, на 
танцевальные вечера ребя
та идут охотнее.

Мы часто бываем на спек
таклях в театре драмы. В по
следнее время установили с 
этим коллективом творче
ские связи. В январе и мар
те актеры театра были го
стями нашего общежития. 
На первую встречу мы соб
рались в нашем буфете за 
чашкой чая. Актеры рас
сказывали о своей работе, о 
планах театра. А на послед
ней встрече, которую прово
дили в красном уголке, шло 
обсуждение спектаклей 
«Сладкоголосая птица юно
сти» и «Доктор Назаров».

Обе эти встречи были, 
конечно же, очень интерес
ными. но народу на них бы
ло мало.

АД Ы ПРОШЛИ с Воло- 
дей по этажам обще

жития. День был выход
ной, многие комнаты были 
закрыты, почти половина 
ключей сданы на вахту, но 
ощущение шумного дома, 
свойственное молодежному 
общежитию, все равно оста
валось. За время, пока мы 
прошли по трем этажам, Во
лодю дважды вызывали на 
вахту урегулировать конф
ликты с «гостями-».

— Он у нас тут и за вос
питателя, и за милиционе
ра, — шутили девушки.

— Основная трудность в 
работе воспитателя, — раз
мышляет Володя, — в том, 
как мне кажется, что труд
но заинтересовать ребят. 
Главная функция воспита
теля, по-моему, через мас
совые мероприятия пробу
дить у них интерес к какому- 
то определенному делу. Са
мое большое зло, которое ме
шает этому, — пьянство. У 
нас есть еще ребята, кото
рых кроме бутылки ничего 
не интересует. Может, про
сто у меня еще недостаточ
ный опыт работы. Но в по
следнее время чувствуется, 
что ребята стали интересо
ваться нашей работой, под
ходят, спрашивают, что бу

дет проводиться в общежи
тии.

В комнатах, в которых мы 
побывали, я задавал ребя
там одни и те же вопросы. 
Интересно, что и ответы на 
«их почти во всех случаях 
были тоже одинаковыми:

— Вас устраивает уро
вень воспитательной работы 
в вашем общежитии?

— Да! Раньше никуда нс 
ходили, а сейчас и походы, 
и танцы, и -вечера прово
дятся...

— Вы бываете на этих 
вечерах?

— ?!
— А откуда же вы знае

те, что они проводятся?
— Ну, объявление внизу 

, висело, и рассказывал кто- 
то...

Комната 42. Четыре де
вушки: Люда, Нина, Ирина, 
Полина:

— Уровень работы доста
точный. Проводятся вечера 
отдыха, встречи с артиста
ми...

— Нет, не была. Я учусь 
по вечерам.

— А я вообще не люблю 
массовых мероприятий...

— На новогоднем вечере, 
кажется, были. Точно нс 
помню...

— Фамилия воспитателя?
— Не знаем...
Многие ребята знают о 

работе бытсовета понаслыш
ке. И удивительно, что это 
считается в порядке вещей. 
Только в одной комнате де
вушки высказали серьезные 
требования: один телеви
зор — мало, библиотечка — 
бедная, комната для заня
тий всего одна. Пять столов, 
естественно, не могут удов
летворить всех желающих 
позаниматься, ведь многие 
парни и девушки, живущие 
в общежитии, учатся в ве
черних школах, училищах 
или техникумах.

ОБЩЕЖИТИЕ — наш 
дом. Так мы привык

ли его называть. А как же 
сделать жизнь в этом 
доме, его атмосферу бо
лее теплой и домашней? 
Во многом это зависит, ко
нечно же, от воспитателя. 
Но все же, если это будет 
только делом и заботой 
одного человека; а не всех, 
кто Живет в этом доме, — 
все старания воспитателя 
останутся «гласом вопию
щего в пустыне».

В комнате № 5 мы позна
комились со Светой Коря
киной. Она очень обстоятель
но -рассказала о той боль
шой работе, которую прово
дит бытсовет общежития, 
поделилась своими сообра
жениями о возможных ва
риантах улучшения работы 
бытсовета и воспитателя. 
А когда я поинтересовался, 
обращалась ли она в бытсо

вет или к Володе, принима
ла ли участие в подготовке 
или проведении каких-нибудь 
мероприятий, она, улыбнув
шись, ответила:

— Так они меня еще не 
успели привлечь к активной 
работе...

Комментарии, как гоно- 
рится, излишни.

КОГДА я последний 
раз встречался с Во

лодей Лукояновым, он гово
рил:

— Сегодня утром по ра
дио слушал объявления и 
рекламу. Наверное, минут 
сорок говорили, куда можно 
пойти вечером отдохнуть: и 
кино, и концерты, и театры, 
и вечера отдыха всевозмож
ные. И я снова подумал: 
ну, почему же наши парни и 
девчата ничем не интересу
ются? Никуда их не собе
решь, ничем не удивишь. 
А сколько уходит свободно
го времени впустую! После 
зарплаты на заводе в Об
щежитии на несколько дней 
не затихает «веселье». А 
скоро Опять зарплата...

Я уходил из общежития и 
вспоминал слова девушек из 
36-й комнаты:

— А 'вечера у нас прово
дятся хорошие. Кто ходит 
на них, тот, конечно, полу
чает удовольствие.

И я невольно вспомнил 
хорошую старую пословипч: 
кто стучит — тому откры
вают, а под лежач камень 
вода не потечет.

В. КОНОВАЛОВ.
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предметом гордости самого го
рода Пльзень, но и всей стра
ны. Так же. как и раньше, в 
настоящее время пльзенский 
«Праздрой» пользуется огром
ной прпулярностью. Об этом 
красноречиво говорят и много
численные медали и грамоты, 
присужденные ему на различ
ных выставках и ярмарках. В 
наши дни пльзеиское двенад
цатиградусное пиво с удоволь-

шенствовали свое искусство. 
Поэтому на заводе и сейчас, 
несмотря на автоматизацию, 
использование самых передо
вых достижений науки и тех
ники. строго, до педантизма 
придерживаются традицион
ной «дедовской» технологии. А 
на самых ответственных участ
ках, как, например, при изго-
товлении солода, 
только вручную.

работают

В БРАТСКОЙ ЧЕХОСЛОВАКИИ. ПО МАРШРУТАМ «СПУТНИКА».

6. НЕПОВТОРИМЫЙ «ПРАЗДРОИ»

РАДЫ ВСТРЕЧЕ С УРАЛЬЦАМИ!
ГАСТРОЛИ БОЛЬШОГО ТЕАТРА СССР ,4 ■■

Сегодня на сцене Свердловского театра оперы и балета оперой Римского-Корсакова «Царская невеста» Большой 
театр открывает свои гастроли в Свердловске.

На страницах нашей газеты солисты Большого рассказывают о своем творческом пути, делятся впечатлениями 
перед гастролями на Урале.

Ю. МАЗУРОК, 
народный артист СССР:

«Снова
в Свердловске»

Быть в Пльзене и не посе
тить всемирно известный пиво
варенный завод «Праздрой» .— 
это. пожалуй, все равно, что 
быть в Париже и не подняться 
на Эйфелеву башню, в Лондо
не не увидеть единственную в 
своем роде смену караулов на
циональных гвардейцев у Бу
кингемского дворца.

Величиё «Праздроя» туристу 
бросается в глаза с первых же 
часов пребывания в Чехосло
вакии: везде — в баре, ресто
ране, кафе можно отведать 
пльзенского пива.

С незапамятных времен ста
ли варить пиво в Пльзене. 
Благоприятные природные 
условия для выращивания 
хмеля, удачное географиче
ское расположение (город 
основан на слиянии четырех 
рек), огромная прибыль, полу
чаемая горожанами от прода
жи пива — все это послужило 
мощным стимулом для разви
тия пивоваренного произ
водства.

Новая страница в истории 
пивоварения открылась в 1842 
году, когда в Пльзене был по
строен новый пивоваренный за

вод с передовым промышлен
ным оборудованием, со ста
рой, но не раз испытанной тех
нологией. Оборудование по
ставили и смонтировали зна
менитые баварские пивовары. 
И рассказывают, что, когда бы
ли изготовлены первые литры 
пива и немецкие специалисты 
попробовали его, их удивле
нию не было предела — они 
даже и думать не могли, что 
родится такое чудесное пиво!

За первый год своего суще
ствования новый пивоварен
ный завод изготовил 3600 гек
толитров пива. Благодаря сво
им выдающимся качествам и 
свойствам, которые выгодно 
отличали пльзенское пиво от 
всех существующих в то вре
мя сортов этого напитка, бога
той пене, крепости, неопису
емому вкусу и. кроме того, 
легкой усвояемости и высокой 
степени жаждоутоляемости ор
ганизма, оно быстро завоевало 
рынки сбыта сначала в Евро
пе, а потом и на американском 
континенте. Таким образом, за 
короткое время новый пивова
ренный завод стал не только

ствием пьют люди в 80 стра
нах мира, на всех пяти кон
тинентах.

Праздроевцы не скрывают се
креты пивоварения. Компонен
ты для производства пива обыч
ные: ячмень, превращающий
ся потом в солод, хмель и во
да. После варки пиво хранится 
в течение 83 дней (ни больше 
и ни меньше!) в огромных де
ревянных бочках в подвале 
длиной более 9 километров, 
высеченного в скале, и только 
в горизонтальном положении. 
После этого пиво разливается 
в автоцистерны, бочки, бутыл
ки и развозится по всему све
ту, Говорят, что один любо
пытный иностранный турист, 
который хотел досконально уз
нать секреты производства
пльзенского 
скоблил со 
плесень.

А может

пива, даже со- 
стенки подвала

быть, секрет все-
таки есть. И заключается он в 
неподражаемом умении и ма
стерстве пльзенских солодов
ников и пивоваров, которые 
столетиями, из поколения в по
коление неустанно искали но
вые методы варки пива, совер-

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ

СОЮЗНИК И ВАССАЛ
Турция является активным членом двух империалистических агрессивных блоков: 

НАТО и СЕНТО, деятельность которых направлена против стран социалистического содру
жества. Она занимает важное стратегическое положение в районе Средиземноморья и 
Ближнего Востока, представляет вместе с Грецией юго-восточный фланг НАТО — плацдарм 
для развертывания вооруженных сил этого блока непосредственно у границ Советского 
Союза и других стран Варшавского Договора.

В соответствии с программами инфраструктуры НАТО в Турции построено более 60 раз
личных военных объектов, совершенствуются системы и средства противовоздушной оборо
ны, связи, снабжения, развивается сеть путей сообщения. Вооруженные силы проходят мо
дернизацию. обеспечены многочисленными людскими контингентами за счет резерва и 
жандармерии, получают новейшее оружие производства стран— участниц Североатлан
тического блока. На территории Турции расположено 26 военных баз США. (26 июля 1975 го
да деятельность их была прекращена решением правительства Турции, из-за введения Сое
диненными Штатами временного эмбарго на поставки американского оружия Турции, в 
связи с грено-турецким конфликтом на острове Кипр. Сейчас, в принципе, все вернулись к 
прежнему положению). Турция является союзником и вассалом крупнейших империа
листических государств.

Сегодняшняя наша подборка фантов рассказывает о наращивании Турцией своего воен
ного потенциала.

Ф Вооруженные силы Тур
ции насчитывают около 500 ты
сяч человек, они состоят из 
сухопутных и жандармских 
войск, в-оенно-воздушных и во
енно-морских сил.

ф Сухопутные войска име
ют 17 дивизий, 12 отдельных 
бригад, части корпусного под
чинения, а также четыре учеб
ных дивизии. Турецкие соеди
нения переданы в состав объ
единенных сухопутных войск 
НАТО в юго-восточной части

южно - европейского театра 
военных действий.

ф Военно-воздушные силы 
Турции насчитывают 50 ты
сяч человек личного состава 
и имеют более 600 самоле
тов. Боевая авиация пол
ностью включена в состав 
двух тактических армий НАТО.

ф Около / 170 боевых ко
раблей и до 90 вспомогатель
ных судов включают турецкие 
военно - морские силы, лич
ный состав их — более 40 
тысяч человек. Большая часть

кораблей турецкого военного 
флота предназначена для пе
редачи в объединенные во
енно-морские силы НАТО.

ф Военный 
ции на 1975/76 
год превысил ! 
долларов.

ф Одной из 
статей бюджета

бюджет Тур-

2
финансовый 

миллиарда

1976 финансовый

крупнейших 
Турции на 

год явля-
лись расходы на военные це
ли, которые составили почти 42 
миллиарда лир (100 лир оце
нивают в 4 рубля 95 копеек).

венном открытии городских 
финальных состязаний мальчи
шек, которое прошло позавче
ра на стадионе «Динамо».

На параде открытия выст
роены сильнейшие команды 
города, в строю ребята, пре
данные футболу, полюбившие 
эту игру. Они уже по своему 
опыту знают, что футбол тре
бует самоотверженного, пре
данного и кропотливого тру
да, ои немыслим без занятий

и пропаганды Свердловского 
горкома ВЛКСМ Сергей Под
горное.

Сразу же после торжествен
ного открытия на поле стадио
на вышли футболисты. На 
«Динамо» выступают самые 
юные участники турнира — 
одиннадцати - двенадцатилет
ние спортсмены. В распоряже
ние ребят старшего возраста, 
где выступают футболисты 
15—16 лет, предоставлен ста-

Ф ФУТБОЛ. НА ПРИЗЫ КЛУБА «КОЖАНЫЙ МЯЧ»

ФЛАГИ НАД СТАДИОНАМИ
Летняя пора по-особому при

влекательна для мальчишек, с 
ней приходит любимая игра — 
футбол. И звучат удары по 
мячу во дворах, на пустырях, 
на лесных полянах, на спор
тивных площадках и на полях 
стадионов, целыми днями идут 
мальчишечьи баталии. И появ
ляются первые чемпионы: дво
ра, улицы, района, чемпионы 
самой массовой, популярной и 
доступной игры для ребят — 
соревнований на призы все
союзного илуба «Кожаный мяч».

В Свердловске уже прошли 
самые массовые соревнования 
.юных любителей футбола, в 
турнирах дворовых команд 
приняло участие свыше семи 
ггысяч мальчишек. Совсем не
давно закончились финальные 
соревнования в семи районах 
города, которые назвали побе
дителей в трех возрастных 
группах, принимающих участие 
во всесоюзном турнире на при
зы клуба «Кожаный мяч». Оии- 
то и участвовали в торжест-

другими видами спорта, без 
разностороннего развития и 
физической закалки. Поэтому 
многие из- тех, кто вышел на 
старт городского финала, явля
ются либо значкистами «Готов 
к труду и обороне СССР», ли
бо сдают нормативы этого 
комплекса.

Командующий парадом 
судья первой категории 
Ю. Ельшни отдает рапорт 
председателю свердловского 
городского клуба «Кожаный 
мяч» Г. К. Епишину о готов
ности команд к турниру. /Ча- 
стер спорта, известный в прош
лом как один из лучших напа
дающих команды мастеров 
«Уралмаш», а нынче директор 
футбольной школы гороно Ген
надий Епишин поздравляет ре
бят с началом финальных со
ревнований и желает им успе
ха в игре. Ребят приветствовал 
заведующий отделом агитации

дион спортивного клуба «Кали- 
нииец», а ребята среднего воз
раста (13—14 лет) играют на 
стадионе «Локомотив».

На динамовском поле тур
нир начали юные футболисты 
«Ракеты» из Чкаловского райо
на и «Смены» из Верх-Исет- 
ского. Первый гол в финальных 
играх забил Игорь Батуев из 
«Ракеты», он заложил основу 
победы своей команды — 2:1. 
Затем на поле появились фут
болисты «Форварда» из Же
лезнодорожного района и 
«Олимпии» из Ленинского. 
Здесь победа досталась ребя 
там из «Форварда» — 5:1.

И. МАРКОВ.
НА СНИМКАХ: играют «Ре

нета» и «Смена»: тренер Дает 
установку на игру.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

Вот и 
экскурсия 
пивзавод

завершилась наша
на прославленный 

«Праздрой», где мы
прикосиулись к тайнам . про
изводства знаменитого 
пльзенского пива. И, конечно 
же, пришлось отведать этот 
бодрящий, утоляющий жажду 
напиток в небольшом завод
ском ресторане, у гостеприим
ных хозяев «Праздроя», кото
рые встретили нас теплыми 
словами: «Всем вам, пришед
шим осмотреть пивоваренный 
завод «Праздрой», ознакомить
ся с его историей и современ
ным производством, а может
быть, пожелающим 
центре пивоварения

самом
в городе

Пльзень выпить по кружке пи- 
вй, от всей души желаем вы
нести из нашего города самые 
лучшие впечатления. Желаем 
вам выпить хорошо, но в меру, 
чтобы наше пиво возбудило в 
вас только добрые чувства; 
желаем, наконец, чтобы круж
ки, наполненные пивом
«Праздрой», во всем мире под
нимались только за то. что 
приносит человечеству благо, 
мир и радость».

А. КРЯЖИНОВ.

ф Самолеты «Фантом», за
казанные Турцией в США, до
ставка которых была задержа
на из-за американского эм
барго, начали прибывать в 
Турцию в октябре 1975 года.
Их доставляют 
пилоты.

ф Голландия 
ции электронное

американские

поставит Тур- 
оборудова-

ние для нужд турецких воору
женных сил. Об этом заявил 
представитель министерства 
обороны Турции.

ф По заказу Турции на 'за
падногерманских верфях в 
Киле построены две подвод
ные лодки. Их надводное во
доизмещение 1100 тонн, под
водное — 1210 тонн. Скорость 
подводного хода 22 узла (свы
ше 40 км в час). Вооруже
ние — восемь носовых 533- 
миллиметровых торпедных ап-

Гастролям в Свердловске 
я очень рад — с большим 
удовольствием и отличным 
настроением буду вновь вы
ступать перед слушателями 
одного из крупнейших цент
ров Урала. Я не раз бывал в 
этом прекрасном городе — 
приезжал с концертами, не
однократно принимал уча
стие в спектаклях Свердлов
ского театра оперы и бале
та — пел в таких операх, 
как «Евгений Онегин» П. 
Чайковского (Онегин), «Се
вильский цирюльник» Дж. 
Россини (.Фигаро), «Травиа
та» Д. Верди (Жермон). На
до сказать, что это один из 
тех театров страны, где со
брана высокопрофессиональ
ная труппа, отрадно, что в 
городе имеется прекрасный 
симфонический оркестр.

В этот мой приезд в Сверд
ловск я буду принимать уча
стие в операх П. Чайковско
го «Иоланта» (Роберт) и Д. 
Пуччини «Тоска» (Скарпиа). 
Также выступлю с сольными 
концертами и шефскими кон
цертами перед тружениками 
Урала и воинами Советской 
Армии.
’ До скорых встреч, дорогие 
друзья!

■ ■ ЕНИЕ я полюбила еще в 
" детстве. В 740-й москов

ской средней школе участво
вала в художественной само
деятельности — пела в хоре, 
выступала с сольными номе
рами, и каждое выступление 
доставляло удовольствие. Так 
рождалось желание стать про
фессиональной певицей.

Получив аттестат зрелости, я 
поступила в музыкально-педа
гогическое училище им. Гнеси
ных и стала ученицей вокаль
ного факультета по классу пе
дагога М. П. Александровской. 
Именно в училище начались 
серьезные занятия пением, 
здесь были сделаны первые 
робкие шаги к большой музы
ке и профессиональной сце
не. Много труда, терпения и 
подлинно материнской заботы 
проявила при моей вокальной 
подготовке М. П. Александров
ская, и на всю жизнь я сохра
ню в своей душе самое ис
креннее чувство благодарно
сти за все, что она для меня 
сделала.

В нашем училище несколько 
раз в год проводились сту
денческие вокальные вечера. 
Я тоже регулярно показывала 
на них свои работы. Один из 
вечеров запомнился особенно. 
Я училась тогда на третьем 
курсе. Среди других произве
дений, которые я пела в тот 
вечер, был романс Гречанино
ва «Острою секирою». По ка
кой-то особой реакции зрите
лей я поняла, что между на
ми установился тот контакт, 
без которого нет искусства. 
Наступил момент, когда пение 
из любимого дела стало для 
меня жизненной необходимо
стью.

С той поры изменилось мое 
отношение к занятиям — оно 
стало серьезнее, осмысленнее, 
каким-то жадным: хотелось 
больше узнать и успеть. Мне 
казалось, что серьезными за
нятиями я приближаю осуще
ствление своей мечты о про
фессиональной оперной сцене. 
Наверное, так оно и было. 
В 1972 году я стала студент
кой музыкально-педагогическо
го института им. Гнесиных по 
классу доцента Г. А. Мальце
вой, у которой занимаюсь и 
сейчас.

За это время я участвовала 
в двух международных кон
курсах вокалистов — в Жене
ве и конкурсе имени Чайков-

F. КАЛИНИНА, заслуженная артистка РСФСР:

МЕЧТА СБЫЛАСЬ
ского — в Москве и стала их 
лауреатом. А главное — в 
1973 году меня по конкурсу 
приняли в стажерскую группу 
Большого театра, а затем пе
ревели в оперную труппу.

Сбылась казавшаяся несбы
точной мечта — я пою в 
Большом театре Союза ССР. 
Мои партнеры — прославлен
ные мастера советского искус
ства — относятся ко мне ис
ключительно доброжелательно. 
Я повседневно ощущаю их 
поддержку, желание помочь 
мне.

Счастливый случай свел ме
ня с главным режиссером те
атра Б. А. Покровским. Про
слушав меня в сцене письма 
из «Евгения Онегина», Борис 
Александрович предложил 
мне подготовить партию Тать
яны. После нескольких меся
цев работы я показала ее Б. А, 
Покровскому. Работа была одо
брена, а мне поручена новая 
партия — Наташи Ростовой в 
опере Прокофьева «Война и 
мир». Это было счастье!

Для разных исполнителей 
одной и той же роли Покров
ский находит нечто свое, иду
щее от индивидуальности имен
но этого артиста. Так было и 
когда мы недавно работали 
над образом Тамары в опере 
Тактакишвили «Похищение лу
ны».

Осваивая репертуар, я ча
сто готовлю роли, которые 
уже давно блестяще исполня
ет Т. А. Милашкина. И надо 
видеть, какую душевную, че
ловеческую щедрость прояв
ляет Тамара Андреевна, помо
гая преодолевать вокальные и 
сценические трудности, с ко
торыми я встречаюсь.

С первых моих шагов в те
атре свела меня судьба с 
Е. В. Образцовой — человеком 
не только редкого таланта, но 
и большой души. Елена Ва
сильевна приходила на мои 
репетиции, спектакли, подроб
но разбирала их со мной.

Когда я готовилась к кон
курсу им. Чайковского, боль
шую помощь в выборе и под

готовке программы оказала 
мне И. К. Архипова.

Многим моим товарищам, 
молодым певцам и стажерам, 
оказывает большую професси
ональную помощь Л. А. Ники
тина. В нашем театре большое 
место занимает наставничество, 
и Л. А. Никитина является мо
им вокальным наставником. 
Примеры эти можно продол
жить. А если бы на моем ме
сте оказался другой молодой 
артист, то возникли бы какие- 
то другие имена, но это тра
диция в нашем театре — бе
режное, чуткое отношение к 
молодежи.

Я счастлива, что моя жизнь 
связана с Большим театром 
Союза ССР, который принял 
меня в свою трехтысячную се
мью.

Моя встреча с уральцами 
произошла немного раньше, 
чем приехал на гастроли весь 
коллектив: в конце мая я уча
ствовала здесь в концерте в 
исполнении Девятой симфонии 
Бетховена. Я уже знаю, что в 
Свердловске живут люди, ко
торые любят серьезную музы
ку и хорошо ее чувствуют. По
этому с волнением и нетерпе
нием готовлюсь к новой встре
че со свердловчанами — в 
спектаклях Большого театра 
«Зори здесь тихие» и «Ка
менный гость».

паратое, экипаж 
ф Турецкие 

силы получили 
союзника по

31 человек, 
вооруженные 
от ФРГ, как 
НАТО, пять

тральщиков и десять торпед
ных катеров. Западногерман
ская печать сообщает, что эта 
военная помощь совершается 
в рамках «бесплатной переда
чи излишнего материала из 
запасов бундесвера».

ф Между Турцией и ФРГ 
достигнуто соглашение об ока
зании военной помощи. Тур
ция получит в нынешнем го
ду от ФРГ вооружения и во
енного снаряжения на общую 
сумму в 200 миллионов ма
рок.

В Мехико состоялся 1-й фес
тиваль еженедельника «Опо- 
сисьон» — печатного органа 
ЦК Мексиканской коммунис
тической партии (МКП). В 
нем приняли участие делега
ции 14 братских газет, в том 
числе представители газет 
«Правда», «Нойес Дойчланд», 
«Трибуна Люду», «Юманите». 
Этот фестиваль явился под
линным праздником ком
мунистов Мексики — сторон
ников единства всех демокра
тических сил в стране.

На снимке: директор газе
ты «Опосисьон» Маркос Лео- 
нель Посадас выступает пе
ред участниками праздника.

Снимок АДН — ТАСС.
птппп1ш1шпшпш1ш11птшпптш1п11ш^^

А. ВОРОШИЛО, артист Большого театра:

Вместе со старшими товарищами
Мон творческий путь труд

но назвать оригинальным, не 
было в нем тех острых и за
хватывающих моментов, кото
рые любят журналисты и чи
татели. Никаких «счастливых 
случаев», «вдруг», «если бы»...

Как, наверное, каждый чело
век, решивший стать профес
сиональным певцом, я мечтал 
о сцене Большого театра 
СССР. Мечтал, когда был 
студентом Одесской консерва
тории, когда выступал на сце
не Одесского театра оперы и 
балета. Радовался, став лау
реатом Всесоюзного конкурса 
вокалистов имени М. Глинки и 
Международного конкурса во
калистов в Барселоне, пони
мая, что это признание при
ближает осуществление мечты 
о Большом театре.

В 1975 году я по конкурсу 
был принят в оперную труппу 
Большого театра. За это вре
мя я спел несколько ответст
венных партий в классическом 
репертуаре. Это — Роберт в 
«Иоланте», Елецкий в «Пико
вой даме», Ди Поза в «Дои 
Карлосе», Валентин в «Фаус-1 
те», Веденецкий гость в «Сад
ко». И хотя я пришел в Боль
шой театр, уже имея двухлет
ний опыт работы в оперном 
театре, — в этой прославлен

ной труппе я чувствую особую 
ответственность за каждое 
свое выступление.

Ведь с этой сцены несли 
свое искусство зрителям мно
гие прославленные мастера 
русского и советского искус
ства, и сегодня в спектаклях 
вместе со мной выступают ар
тисты, которые являются сла
вой и гордостью оперного те
атра. И я не могу не испыты
вать самой сердечной благо
дарности своим старшим кол
легам, которые щедро делятся 
со мной своим опытом, своими 
знаниями в овладении секре
тами певческого искусства.

Благодарен дирижерам и ре
жиссерам театра за Терпение 
и доброжелательность в ра
боте над новым для меня ре
пертуаром.

В нашей стране уделяется 
огромное внимание творческой 
молодежи, партия и правитель
ство постоянно заботятся о ее 
гармоничном всестороннем 
развитии, что получило выра
жение и в постановлении ПК 
КПСС «О работе с творческой 
молодежью». Думаю, что нам 
в театре необходимо добивать
ся постоянного контакта меж
ду молодежью и мастерами 
старшего поколения. В искус
стве нет и не может быть дви

жения вперед без учета опыта 
предшествующих поколений, 
без скрупулезного изучения и 
использования того, что уже 
достигнуто.

У нас в театре много ода
ренной молодежи во всех твор
ческих коллективах. Вместе с 
признанными мастерами мо
лодые артисты участвуют в 
премьерах театра, представля
ют советское искусство за 
рубежом нашей страны. Мно
гие Молодые артисты были

удостоены правительственных 
наград и почетных званий в 
связи с 200-летием Большого 
театра, которое широко отме
чалось год назад.

В этом сезоне на мою долю 
выпала очень трудная и ответ
ственная работа — исполнение 
роли Чичикова в новой опере 
советского композитора Р. К. 
Щедрина «Мертвые души». 
Ответственная потому, что 
мне была оказана честь впер
вые вынести на суд наших 
очень требовательных зрите
лей оперную трактовку попу
лярного гоголевского персона
жа. И стало это возможно 
только благодаря тесному 
творческому контакту с ком
позитором. исключительному 
таланту всех постановщиков 
спектакля — режиссера Б. А. 
Покровского, дирижера Ю. X. 
Темирканова, художника 
В. Я. Левенталя.

Как у каждого артиста, есть 
у меня свои творческие пла
ны и ближайшие из них — 
исполнение ролей Онегина в 
опере Чайковского и Жермо- 
на в «Травиате». А сейчас, за
канчивая сезон, я рад приез
ду в Свердловск н надеюсь, 
что здесь, на Урале, узнаю 
много полезного, встречусь с 
интересными людьми.

ф ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

«СЕРЕБРО» И
На главной спортивной аре

не страны — Центральном ста
дионе имени Ленина в Лужни
ках — завершились XX тради
ционные легкоатлетические 
соревнования на призы брать
ев Знаменских. Вместе с совет
скими спортсменами на старт 
вышли атлеты из 11 стран.

В первый день наибольший 
интерес вызвали состязания 
шестовиков, фаворитом среди 
которых считался свердлов
ский армеец Юрий Исаков, 
взявший недавно на матче 
СССР —- ФРГ в Сочи грос
смейстерскую высоту 5 м

«БРОНЗА»
50 см. И в Москве Юрий с 
первой попытки берет высоту 
5 м 40 см, поставив сразу в 
трудное положение своих ос
новных соперников ленинград
цев В. Кишкуна и В. Трофимен
ко. Дело в том, что главные 
события в секторе для прыж-> 
ков с шестом развертывались 
после проливного дождя. И, 
действительно, рекордсмен 
страны В. Трофименко остано
вился на высоте 5 м 20 см. 
Но вот чемпион Европы 
В. Кишкун сумел взять сначала 
высоту 540 см, а затем и 550 
см, чего свердловчанину, к 
сожалению, сделать не уда

лось. Исаков завоевал сереб
ряную медаль.

Бронзовой награды удостои
лась молодая свердловчанка 
Валентина Ильиных. На дистан
ции 1500 м она долгое время 
возглавляла бег, но на послед
них метрах пропустила вперед 
ленинградку Н. Кузнецову и 
Т. Галстян из Подмосковья. 
Результат Ильиных — 4 мин. 
14,7 сек.

В десятку сильнейших попал 
студент УПИ В. Кунцевич, взяв
ший в прыжках в высоту план
ку на отметке 210 см.

На дистанции 800 м высту
пали три свердловчанки, пока
завшие такие результаты: 
Т. Попова — 2.08,0, О. Минее
ва — 2. 08,6, Л. Чернышева — 
2.09,9.

В. СОЛОВЬЕВ, 
наш корр.

=* ЛИДЕРЫ ТЕРЯЮТ ОЧКИ
Минувший тур заставил по

терять очки всех лидеров, пер
вое поражение в чемпионате 
потерпел «Пахтакор», он про
играл на своем поле кишинев
ской «Нистру» — 0:2. «Спар
так» (Москва) сыграл вничью 
с ленинградским «Динамо» — 
2:2, а динамовцы Минска с 
«Шинником» — 1:1.

Результаты остальных мат
чей: «Кузбасс» — «Спартак» 
(Ор) — 3:!, «Звезда» — «Тав
рия» — 0:0, «Рубин» — СКА 
(Р) — 3:2, «Торпедо» — «Ме
таллург» — 0:0.

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША 
Положение на 15 ию:тя

«Динамо» (Минск) 
«Пахтакор» Ташкент) 
«Спартак» (Москва) 
«Уралмаш» (Свердловск) 
«Кузбасс» (Кемерово) 
«Таврия» (Симферополь) 
«Нистру» (Кишинев) 
«Торпедо» (Кутаиси) 
«Терек» (Грозный) 
«Памир» (Душанбе) 
СКА (Ростов-на-Дону) 
«Шинник» (Ярославль) 
«Металлург» (Запорожье) 
«Динамо» (Ленинград) 
«Колхозчи» (Ашхабад) 
«Спартак» (Ивано-Франковск) 
«Рубин» (Казань) 
«Криебасс» (Кривой Рог) 
♦Спартак» (Орджоникидзе) 
«Звезда» (Пермь)

И. В. Н. П. М. О.
14 8 5 1 18— 5 21
14 7 6 1 21 — 6 20
14 7 4 3 24 — 19 Î8
13 7 3 3 22 — 18 17
13 7 2 4 23—14 16
13 6 4 3 11— 4 16
13 4 8 1 15 — 11 16
14 6 3 5 9—11 15
13 5 4 4 20 — 1* 14
13 6 1 6 15—15 13
13 3 6 4 11 — 12 12
14 2 8 4 13 — 16 12
13 2 7 4 10 — 14 11
14 2 7 5 14—19 11
13 4 3 5 10 — 20 11
12 2 6 4 9 — 13 .10
13 3 3 7 14 — 24 9
12 3 2 7 15-21 8
13 3 2 8 13 — 22 8
13 0 6 7 7-16 6
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МИР НАШИХ 

УВЛЕЧЕНИЙ

D СЕ ОНИ — Павел Ярос-
*-* лавцев, Алексей Неупо- 

коев, Михаил Малинин — 
жильцы четвертого общежи
тия Свердловского машино
строительного завода имени 
Калинина, мои соседи и 
друзья. Дружно живем, всег
да вместе, посещаем кинотеат
ры и Дворцы культуры, реша
ем спорные вопросы и просто 
помогаем друг другу. По 
сравнению со своими товари
щами, я живу здесь не так уж 
давно, но, несмотря на это, 
ощущаю на себе их постоян
ное внимание. Не буду холить 
далеко за примерами. «Сва

тающем при заводе имени Ка
линина, об однокурснйках, с 
которыми теперь заканчивает 
это учебное заведение. (И, на
до сказать, весьма успешно. 

.Большинство экзаменов за 
пятый курс и преддипломную 
практику сдал на «отлично»). 
Имеет Павел и своей кино
проектор «Русь», так что нам 
часто приходится быть первы
ми зрителями его фильмов.

Увлечение Ярославцева тре
бует немало знаний, а также 
массу времени. Но это не ме
шает ему, молодому коммуни
сту, заниматься общественной 
работой и в то же время 
учиться. Правда, вот только 
при подготовке к защите дип
лома любимое занятие он вы
нужден временно забыть. Но 
это ненадолго.

ДЖАЗ-КЛУБ.
СЕЗОН ПЕРВЫЙ

МУЗЫКАЛЬНАЯ^
СТУДИЯ Wu

ЕСТЬ ЗАНЯТИЕ —
И ЖИЗНЬ
ИНТЕРЕСНЕЕ

лил» меня грипп. Не знаю, 
что бы я сделал один — высо
кая температура, кашель... И 
друзья не оставили в беде. 
Ухаживали за мной, как за ре
бенком, не один день. Вызвали 
скорую помощь, ходили за 
лекарствами, кормили. За все 
им—товарищеская благодар
ность. Ведь то, что я сейчас 
здоров и снова тружусь на за
воде, — это их заслуга. И это 
только единичный случай из 
нашей «холостяцкой» жизни.

Впрочем, хотелось бы рас
сказать о них не только как о 
своих товарищах, а как об 
увлеченных молодых людях. 
Наше государство делает все, 
чтобы каждый из нас нашел 
занятие по душе, с пользой 
для себя и других проводил 
свое свободное время, сумел 
раскрыть свои способности. 
Чтобы работа была для него 
не в тягость, а отдых был бо
лее полноценным.

И действительно мир увле
чений разнообразен. Ежед
невно мы слушаем по радио, 
смотрим программы телевиде
ния, читаем в газетах и журна
лах о людях увлеченных —■ 
рисованием или резьбой по де
реву, занимающихся садовод
ством или коллекционирова
нием...

У каждого из моих товари
щей тоже есть свое увлечение. 
Пусть даже не так велико их 
пристрастие к нему, но оно 
приносит им чувство удовлет
ворения. Вот Павел Ярослав
цев, работает в инструмен
тальном цехе завода сменным 
мастером термокузнечного 
участка, — кинолюбитель. 
Прежде чем подружиться со 
своей кинокамерой «Кварц», 
ему пришлось основательно 
овладеть мастерством съемки 
фотоаппаратами всех марок, 
а также в совершенстве по
знать их «подсобное хозяйст
во». Фотоделом увлекается с 
детства, не одну пленку при
шлось «загубить», прежде чем 
снимки стали приобретать 
профессиональную выразитель
ность. Как у большинства на
чинающих, первыми объектами 
его съемок были родные и 
близкие. Потом появились 
снимки пейзажного характера. 
Этот же путь предстояло ему 
пройти и с кинокамерой. От
снял почти целый фильм о ме
ханическом техникуме, рабо-

Готовится к выступлению 
перед своими друзьями и зри
телями Дворца культуры име
ни Лаврова сотрудник Орджо- 
никидзевского УВД, наш ги
тарист Михаил Малинин. Уже 
сейчас ему есть что «пока
зать» на своей шестиструнке. 
В его репертуаре — произве
дения классиков, русские на
родные песни и романсы, ну и, 
конечно же, произведения со
ветских композиторов. Кажется, 
совсем недавно, два года назад, 
Михаил вообще не имел ни
какого представления о гита
ре. Но выбрал именно ее, а не 
какой-либо другой инструмент. 
Но выбор этот не случаен, с 
давних пор научиться играть 
на гитаре — было его мечтой. 
А все-таки единственной, глав
ной причиной, как он сам счи
тает, является тот факт, что 
гитара — инструмент один из 
популярнейших у молодежи, 
превратился в руках неопыт
ных мальчишек в предмет для 
извлечения шума, а не истин
ной музыки. Вот поэтому-то 
Михаил Малинин, с великим 
упорством и желанием овладев 
нотной грамотой, пытается ре
абилитировать гитару.

Если Павел тяготеет к кино, 
а Михаил к звуку, то Алексей 
Неупокоев предпочитает и то, 
и другое. Пристрастие к ра
диотехнике (особенно к те
левизорам), видимо, пришло 
к нему от профессии. Ведь он 
дежурный электрик листо
штамповочного механического 
цеха. Работать приходится со 
станками различной сложности. 
Часами Алексей может сидеть 
над схемами, очень уж любит 
он покопаться в их хитроум
ных сплетениях. Много читает 
специальной литературы, вы
писывает журнал «Радиотех
ник». Поэтому-то в радиотех
нике он разбирается не хуже 
профессионального радио-те
лемастера.

Рассказывать о своих друзь
ях можно бесконечно долго, 
так же как и о многих соседях 
нашего большого дома — об
щежития № 4 Свердловского 
машиностроительного завода 
имени Калинина. У каждого 
нз них есть своя любимая ра
бота и увлечение, которое 
обогащает их жизнь.

А. ШАТРАБАЕВ, 
рабкор.

Закончился первый сезон 
Свердловского джаз-клуба. 
Почему первый, спросят мно
гие любители джаза? Дейст
вительно, впервые идея созда
ния джаз-клуба возникла лет 
10 назад, когда группа энту
зиастов организовала и про
вела ряд джазовых концертов 
в Свердловске. Затем этой 
группой были проведены не
сколько творческих встреч му
зыкантов, читались лекции.

Однако работа велась сти
хийно, без определенного пла
на, группа не имела контакта 
с городскими комсомольскими 
и общественными организация
ми. И все же эта работа сы
грала большую роль в разви
тии джаза в Свердловске, соз
дала фундамент для сегодняш
него джаз-клуба.

Почему же лето 1976 года 
можно считать датой рождения 
Свердловского джаз-клуба?

Во-первых, получил под
держку Свердловского горко
ма ВЛКСМ и Дворца культу
ры «Урал».

Во-вторых, был разработан и 
утвержден устав клуба, уста
новлено членство в клубе, из
брано правление.

В-третьих, впервые велась 
планомерная лекционная и 
концертная работа. И, наконец, 
наш клуб получил известность 
и признание.

Подводя итоги закончивше
гося сезона, хочется оглянуть
ся назад и вспомнить наши 
первые успехи и неудачи.

Сезон 1976—1977 годов на
чался с концертов, посвящен
ных открытию клуба. В течение 
двух дней зал Дворца культу
ры «Урал» не мог вместить 
всех желающих присутствовать 
на этом событии. Вместе с на
ми эту радость разделили и на
ши гости из Москвы, Новоси
бирска, Донецка. Открытие 
клуба показало большой инте
рес свердловчан к джазовой 
музыке — неотъемлемой части 
современной мировой музы
кальной культуры.

Успешно прошедшие концер
ты показали вместе с тем и 
определенные недоработки, 
что явилось предметом обсуж
дения общего собрания чле
нов клуба. Принципиальный 
оазговор на этом собрании 
явился гарантией дальнейшей 
успешной работы клуба.

Лекционная работа клуба в 
этом сезоне велась по двум 
направлениям: первое — лек
ции по истории возникновения 
и развития джаза, второе — 
лекции, посвященные разбору 
творчества отдельных коллек
тивов и исполнителей.

Вместе с тем, не все лекции 
и беседы были проведены на 
должном уровне, и здесь пред
стоит еще серьезная работа.

В феврале 1977 года джаз- 
клуб предпринял попытку про
вести областной фестиваль 
джазовой музыки. Мы ставили 
своей целью познакомить му
зыкантов области друг с дру
гом, вызвать их на творческое

соревнование и, наконец, ото
брать лучший коллектив на 
всесоюзный джаз-фестиваль в 
Донецке. И хотя в Свердловске 
и области много музыкантов, 
играющих джаз, на его пред
ложение в итоге откликнулись 
только два коллектива, уже из
вестные свердловчанам. Это 
ансамбль В. Бириха и оркестр 
под управлением Н. Баранова. 
Подобные фестивали, которые 
мы хотим сделать традицион
ными, представляют интерес в 
первую очередь для музыкан
тов, и поэтому им следует 
теснее сотрудничать с джаз- 
клубом.

Примером такого сотрудни
чества может служить оркестр 
под управлением В. Сандако- 
ва, который подготовил прог
рамму, посвященную памяти 
Гленна Миллера и с помощью 
клуба представил ее свердлов
чанам.

Свой первый сезон Сверд
ловский джаз-клуб завер
шил концертами, в которых 
приняли участие народный 
коллектив — ансамбль «Гам
ма-джаз» из Ленинграда, «Му
зыкальное импровизационное 
трио» и трио И. Дмитриева из 
Новосибирска, трио О. Плотни
кова из Челябинска, квинтет 
И. Алешина и трио Г. Вальтера 
из Ташкента, большой оркестр 
под управлением В. Сандакова 
из Свердловска,

Подводя итоги сезона, хо
чется высказать несколько кри
тических слов в адрес Сверд
ловской филармонии, которая 
не уделяет должного внимания

организации джазовых концер
тов в Свердловске. В связи с 
этим запланированные концер
ты «Трио камерного джаза» из 
Вильнюса так и не удалось 
провести в этом сезоне, и нам 
приходится следить за твор
чеством этого коллектива с 
помощью советских и поль
ских грампластинок. Хочется 
надеяться, что в будущем сезо
не нам удастся установить де
ловой контакт с руководством 
филармонии.

Нужно, по-видимому, ска
зать и о неудовлетворительном 
снабжении свердловских лю
бителей музыки грампластин
ками. Несмотря на ряд мер, 
принятых для упорядочения 
торговли пластинками, боль
шинство дефицита не попадает

к истинным любителям музыки. 
Мне кажется, выходом из 
создавшегося положения мо
жет быть продажа грампласти
нок по предварительной под
писке, которую, видимо, дол
жен организовать недавно соз
данный при Свердловском от
делении Всесоюзного общест
ва филателистов клуб филофо
нистов (председатель М. Кли
мов). В этом случае каждому 
любителю музыки будет попа
дать только по одному экземп
ляру каждого диска.

Несколько слов о планах на 
следующий сезон. Начать его 
мы предполагаем концертом 
какого-либо известного кол
лектива. В ноябре-декабре 1977 
года будет проведен областной 
фестиваль джаза, который ста

нет отборочным к Всесоюзно
му фестивалю в Ташкенте.

Будут организованы цикл 
лекций для начинающих люби
телей джаза и цикл для под
готовленных слушателей. На
мечено провести также вече
ра, посвященные знаменатель
ным датам, часть из этих ве
черов пройдет в кафе «Моло
дежное» в помещении сверд
ловского Дворца молодежи.

Итак, закончен первый сезон, 
сделан первый шаг.

С. БАЗЫЛЕВ, 
председатель правления 

Свердловского джаз-клуба.

НА СНИМКЕ: выступает
ансамбль «Гамма-джаз».

Снимок В. ШИТОВА.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Тв
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«восток»
ОТКРЫТИЕ шестой сессии 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
ДЕВЯТОГО СОЗЫВА

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
9.30 — Играет капелла бан

дуристок «Звоночек». (Цв^.
9.55 — «Просто Саша». Те

левизионный художественный 
фильм Свердловской киносту- 
ДИИ. (Цв.).

11.05 — «Наша биография. 
Год 1949-й». (Цв.).

* * *

14.00 — «Твой труд — твоя 
высота». Программа телевизи
онных документальных филь
мов. (Цв.).

14.45 — С. Михалков. «В му
зее В. И. Ленина».

15.15 — «Русская речь». 
(Цв.).

16.00 —«Шахматная школа». 
(Цв.).

16.30 — Поет народная ар- 
•гистка РСФСР Л. Масленнико
ва. (Цв.).

16.40 — «Наука сегодня».
17.10 — Концертный зал те

лестудии «Орленок». (Цв.).
18.00 — Новости.
18.30 — «Народное творчест

во». Телевизионное обозрение. 
(Цв.).

19.15 — «9-я студия». Веду
щий — политический обозре
ватель В. Зорин. (Цв.).

20.15 — Премьера телевизи
онного спектакля «Трудный 
случай». Автор Л. Измайлов. 
(Цв.).

21.00 — «Время». Информаци
онная программа.

21.30 — Заключительный ве
чер XI Всесоюзного Пушкин
ского праздника поэзии. Пере
дача из концертного зала им. 
П. И. Чайковского. (Цв.). По 
окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.45 — Свердловск. Новости.
18.55 — Обсуждаем проект 

Конституции СССР.
19.10 — Телевизионное ис

следование. «Наследство ста
рого мастера».

19.40 — «Где б ни был я...». 
Фильм-концерт.

20.40 — Для вас, малыши!
21.00 — «Второе рождение 

камня». Документальный
фильм Свердловского телеви
дения. (Цв.).

21.30 — «Кайгысыз Атаба- 
ев». Художественный фильм. 
По окончании — Новости.

ЧЕТВЕРГ, 16 ИЮНЯ

6.30 — Поограмма передач. 
6.35 — Областные известия. 
6.45 — Фрагменты из симфо
нии-песни Ю. Силантьева. 
7.15 — Гимнастика для детой. 
7.25 — Обзор областных газет. 
7.40 -- «Как создается система 
управления качеством». Интер
вью с инженером Института 
метрологии Л. Г. Палеем. 8.15 — 
Музыкальная программа «Пою
щий ли^к». 9.10 — Объявле
ния. 10.25 — Производственная 
гимнастика 10.35 — Областные 
известия. 11.45 — «К выборам 
готовы». Репортаж с избира
тельных участков Свердловска. 
11.55 — Внимание: техниче
ские новинки. 16.45 — Обзор 
газеты «Вечерний Свердловск*. 
16.50 — Днеечич зрителя и 
объявления. 20.00 — «Путеше
ствие вокруг смеха*. Литера
турная передача. 20.30 — Об
ластные известия. 20.40 — Пе
редачи из Москвы.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^!^
УРАЛЬЦЫ i

ПОЭЗИЯ

Секция начинает 
работу

При Свердловском отделе
нии Союза писателей РСФСР 
создана секция поэзии. Члена
ми секции стали профессио
нальные поэты и авторы пер

вых поэтических книг. Руко
водителем ее утвержден Вене
дикт Станцев. Недавно состо
ялось первое заседание сек
ции. На нем обсуждалась ру
копись стихов Вячеслава Те
рентьева Поэты Лев Сорокин, 
Александр Куницын, Андрен 
Комлев, Майя Никулина, ре
дактор Средне-Уральского 
книжного издательства Свет
лана Марченко и другие сде
лали обстоятельный разбор 
стихов и рекомендовали их 
для издания отдельной книгой.

Следующее заседание сек
ции состоится в сентябре.

В. ЛИДИН.

ТУРНИР ФИНИШИРУЕТ

ВЫСТАВКА

Фотообъектив
подсмотрел

Более ста фотоснимков 
представлено на выставке 
«Вид на жительство», открыв
шейся в свердловском Двор
це культуры «Урал». Автор 
всех их — руководитель фото
студии «Товарищ» Е. Бирюков. 
Есть у выставки еще одно на

звание, расшифровывающее ос
новное, — «Животные в горо
де». Оно и говорит о содер
жании снимков и самой вы
ставки. Фотоаппарат запечат
лел домашних животных, жи
вущих в городе, обитателей 
зоопарка в самых неожидан
ных, самых непривычных си
туациях. Выставка стала свое
образным окном в мир живот
ных.

Мы предлагаем один сни
мок с этой выставки.

Н. ЛАДОВ.

XI областной турнир-кон
курс по составлению двуххо
довых шахматных задач на 
заданные темы подходит к 
концу.

В нашей газете от 27 мая 
мы опубликовали итоги чет
вертого тура для группы вто
роразрядников, сегодня по
мещаем итоги четвертого ту
ра для двух других групп.

Так, для группы компози
торов третьего разряда в 
четвертом туре было дано 
задание: составить задачу на 
тему Рухлиса с ложным сле
дом.

Лишь семь участников 
справились с заданием: 
В. Таскаев (Каменский рай
он) и Н. Асадченко (Алапа
евск) -не представили в срок 
свои задачи, и им засчитано 
поражение.

Первое место (9 очков) 
занял С. Шабунин (Асбест). 
Как по конструктивному 
оформлению, так и по богат
ству содержания его задача 
является наиболее интерес
ной. Автору удалось осуще
ствить задание в четырех 
тематических вариантах, что 
технически трудно выполни
мо. Обогащает содержание и 
дополнительная игра. Бе
лые: Кра7, Фаб, ЛИВ, СЬ7, 
Ch2, КЬ2, Кс7, пешки: Ь4, 
d2, f3 (10). черные: Kpd4, 
ЛсЗ, Се2, Ш7, Kg7, пешки: 
d6, g4 (7) мат в 2 хода. Те
матический ложный след: 
1. Ле8? (угроза 2. Ле4х) 1...

Ке8 2. Ké6x 1... Ке5 2. 
Ф:йбх 1... ЛеЗ 2. ФЬбх 1... 
Cd3 2. Cglx опровержение: 
1... d5!

Решение: 1. ЛЬ5! (угроза 
2. ХЬбх 1... Лс5 2. Cglx: 
1... Kg5 2. Ф:46х 1... С с4 
2. ФЬбх 1... Лс5 2. Cglx. 
Дополнительная игра: 1... 
С:13 2. КЬ5х 1... ЛЯЗ 2. 
ФЬбх 1... f:e 2. ЛЬ4х. Вто
рое место (8 очков) за
нял А. Куров (Сверд
ловск). Тема выполнена в 
3-х тематических вариантах 
при легкой, экономичной 
конструкции. Третье место 
(7 очков) — В. Кириллов 
(Серов). Начальную игру в 
двух вариантах подчеркива
ет ложный след. Хорош пер
вый ход. Богатая дополни
тельная игра. Четвертое (6 
очков) — Ю. Гашев (Сверд
ловск). Тема выполнена в 
2-х вариантах, в форме ме- 
реднта,. типа «звездочки».

Пятое — 5 очков — 
Е. Игнатенко (Свердловск), 
шестое —• 4 очка — А. Ду- 
рандин (Свердловск), седь
мое — 3 очка — А. Филин- 
ков (Свердловск).

В группе безразрядников 
для четвертого тура нужно 
было представить задачу на 
тему повторных угроз в иг

ре двух черных фигур. Луч
ше всех справился с задани
ем Ю. Дерибаско (Сверд
ловск). Ему присуждается 
первое место — 6 очков. 
Легко сконструированная 
задача с ложным следом, тон
ко опровергаемым. Белые: 
КрЬ5, Фgl, Ла4. Л16. Cg3, 
Kh7. пешка: с2 (7) черные: 
Kpd5, Ле5, ЛИ, Cb2, Kf2. 
пешка: d3 (6) мат в 2 хода. 
Ложный след: ЛЬб (аб)? (Уг
роза 2. Юбх) опровержение: 
1... Леб! Решение: 1. Лев! 
(с той же угрозой) 1... Kf2 
(куда угодно) 2. Фс5х, поэто
му 1...Ке4!, но тогда 2. с4х 
1... Ле4 (Куда угодно) 2. 
Лббх, поэтому 1... Леб!, но 
на это следует 2. Лс5х.

Второе место (5 очков) — 
В. Мальшаков (Н. Тагил). 
Третье (4 очка) — В. Ва
сильев (Свердловск). Четвер
тое (3 очка) — Р. Габидулин 
(Свердловск). В задаче 

В. Попанина (Свердловск) 
обнаружено побочное реше
ние. В. Лешуков (Талица) за
дачу не представил. Им обо
им засчитано поражение.

Итак, в группе третьераз
рядников лидеров двое — 
С. Шабунин, А: Куров, 
имеющих по 26 очков, у 
Ю. Гашева 25'/2 очка.

В группе безразрядников 
на первом месте Ю. Дериба
ско. набравший 24 очка, у 
В. Малыпакова — 21 очкц.

А. КОЗЛОВ, 
главный судья конкурсов, 

международный арбитр 
и заслуженный 
тренер РСФСР 
по композиции.

ПРОИСШЕСТВИЕ

ПО ГОРЯЧИМ
СЛЕДАМ

В милицию Геннадий Ляпус- 
тин пришел по наппавлению 
горкома комсомола. С первых 
шагов в нелегкой милицейской 
службе он отличался особей 
тщательностью, был очень вни
мателен. собран при выполне
нии любого поручения. Приго
дились эти качества ему и в 
тот день...

Вечеоом в поселке Белояр
ский был сбит пешеход. Ви
новник скрылся. О происшест
вии было сообщено дежурно
му Богдановичского ОВД, кото
рый в свою очередь о случив
шемся поставил в известность 
инспектора дорожного надзора 
младшего сержанта милиции 
Г. Ляпустина.

Геннадий вместе с дружин
ником В. М. Малоземовым 
рыехал на Сибирский тракт. 
Проверяя автомашины, Ляпус- 
тин обпатил внимание на све
жую рм-ятину на правом кры
ле «Жигулей». Раз'^меется. от
ношения к вечерней трагедии 
в поселке Белоярский она мог
ла и не иметь, но сотрудник 
милиции обязан все тщательно 
проверить.

Беседуя с шофером, Ляпус- 
тиь как бы между прочим 
спросил, не из Белоярского ли 
тот едет. Водитель заволновал
ся, стал путаться в объясне
ниях.

В отделе милиции выясни
лось, что именно этот води
тель — Лакотин, будучи в 
нетрезвом состоянии, совер
шил наезд и с места проис
шествия скрылся...

В. ИВАНОВ..
жиадив!^^

Редактор
Г. ЧУКРЕЕВ.
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ОТКРЫТИЕ 
ГАСТРОЛЕЙ 

ГОСУДАРСТВЕННОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО 

БОЛЬШОГО ТЕАТРА 
СССР 

в помещении оперного 
театра 

Сегодня ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА 
16-VI ТОСКА 
17-VI МОЦАРТ И САЛЬЕРИ. 

ИОЛАНТА.

КИРОВСКИЙ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

ДРАМТЕАТР 
им. С. М. КИРОВА 

в помещении драмтеатра 
Сегодня ТЕНИ 
16-VI ПОХОЖИЙ НА ЛЬВА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня премьера ПОЗДНЯЯ 

СЕРЕНАДА 
16-VI ПРЕКРАСНАЯ ЕЛЕНА 
17-VI ТЕТКА ЧАРЛЕЯ

ДВОРЕЦ СПОРТА 
Сегодня и ежедневно 

ГАСТРОЛИ 
МОСКОВСКОГО 

ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ЦИРКА.

ИЛЛЮ.ЗИОННЫИ 
АТТРАКЦИОН 

♦ВОДНАЯ ФЕЕРИЯ» 
под pvK. засл. апт. РСФСР 

Ильи СИМВОЛОКОВА.
На манеже весь вечер 

лауреаты Всесоюзного кон
курса артистов пирка клоу
ны С. Щукин и В. Серебря

ков.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новые цветные художест
венные фильмы.

«СЛАДКАЯ ЖЕНЩИНА», 
«КАДКИНА ВСЯКИЙ 

ЗНАЕТ».
Сеансы: 12. 16, 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ —■ Бенджи.
СОВКИНО — Сто грамм 

для храбрости.
УРАЛ — Бешеное золото. 

О. счастливчик! Сокровище 
Серебряного озера. Винне- 
ту — сын Инчу-Чуна. В за
ле документальных филь
мов: Право на жизнь. Этот 
загадочный зеленый мир.

ТЕМП — В сетях мафии. 
Весенние перевертыши.

МНР — Сто грамм для 
храбрости. Капля в море.

КОМСОМОЛЕЦ — Быть 
ЛИШНИМ.

ПРОГРЕСС — Огни рам
пы (две серии).

СОВРЕМЕННИК — Сто 
грамм для храбрости. Бу
лочка.

АВИАТОР — Тайна яхты 
«Айвенго».

ЗНАМЯ — Убить посред
ников (две серии). Быть 
лишним.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Бенджи.

РОДИНА — Корабль-приз
рак.

ЗАРЯ — Быть лишним. 
Звезда падает вверх.

ЛУЧ — Солдат Иван 
Бровкин.

ЭКРАН — Сто грамм для 
храбрости. Шестеро стран
ствуют по свету.

ИСКРА — Корабль-приз- 
ран. Убить посредников (две 
серии).

ЮЖНЫЙ — Быть лиш
ним. Меняю собаку на па
ровоз.

КАК ВОВРЕМЯ УЗНАТЬ О ВОЗНИКНОВЕНИИ ПОЖАРА, КАК УБЕРЕЧЬ ОТ НЕГО ЛЮБОЕ ПОМЕЩЕ
НИЕ: СКЛАД, ЛАБОРАТОРИЮ ИЛИ АРХИВ, БИБЛИОТЕКУ, МУЗЕЙ ИЛИ ТЕАТР?

ПОГОДА

16—17 июня по области ожидается переменная облачность, 
без осадков, во второй половине срока местами кратковремен
ные дожди. Ветер западный, 5 — 10 метров в секунду. Темпера
тура воздуха ночью 4—9, днем 19—24 градуса тепла, во вто
рой половине срока ночью 8—13, днем 21—26 градусов тепла.

Самым надежным сторожем в таком случае является 
охранно-пожарная радиоизотопная установка РУОП-1.

Эта установка в считанные секунды определит место загорания по появлению дыма и сообщит об 
этом звуковым и световым сигналами, сама включит противопожарную автоматику.

Специалистов противопожарных служб также заинтересует извещатель дыма РИД-1, который 
можно применять вместо извещателей КИ-1, ДИ-1 с установками СДПУ-1, СКПУ, СД-10. Он работает 
при относительной влажности до 95 процентов и температуре окружающей среды от минус 30 до 
плюс 50 градусов Цельсия.

Свердловское межобластное отделение Всесоюзного объединения «Изотоп» поставляет извеща
тели дыма РИД-1 и установки РУОП-1.

Заявки направлять по адресу: 620104, г. Свердловск, ул. Белинского, 143. Телефон для справок: 
22-74-74.

Свердловское межобластное отделение Всесоюзного объединения «Изотоп».
Свердловский комбинат торговой рекламы.
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